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CONSEJO ESTATAL
VILLAH ERMOSA, TABASCO

ACTA:  13/ORD/28-08-2020

En  la  Ciudad  de  Villahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,  Bepl]blica  Mexicana,
siendo las once horas con ciuince minutos (11 :15) del di'a viemes (28) de agosto de dos
mil  veinte  (2020),  instalados en el domicilio del  Consejo  Estatal,  sito en  la calle  Eusebio
Castillo  nilmero  747,  colonia  Centro,  se  llev6  a  efecto  la  sesi6n  ordinaria  de  forma
virtual   del   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de   Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco,  a convocatoria de la Consejera Presidente, de conformidad con lo establecid
en  el  Artieulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Politicos d
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consejeros   electorales,   consejeros   y   consejeras   representantes   de   los   partidos
politicos,  a todas y todos los que nos siguen por la transmisi6n de la sesi6n por internet
y  siendo  las  once  horas  con  quince  minutos  del  dia  viernes  veintiocho  de  agosto  del
dos  mil  veinte,   se  da  inicio  a  la  presente  sesi6n  ordinaria  del  Consejo   Estatal  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,  misma que se realizara de
forma virtual, y la cual hemos convocado en mi calidad de consejera  Presidente de este
6rgano   Colegiado,   de   conformidad   con   las   atribuciones   que   me   confieren   la   ley
electoral  y  de  Partidos  Politicos  de  Estado  de  Tabasco  y  acorde  a  la  convocatoria
emitida de fecha veinticuatro de agosto del presente afio,  por lo que,  cumpliendo con  I
establecido  por  el  articulo   117  numeral  2  fracci6n   11   de   la  Ley   Electoral,   solicito  al
Secretario del Consejo,  nos d6 a conocer el Orden del  Dia preparado para esta sesi6n.
EI Secretario del Consejo,  Licenciado Armando Antonio F!odri'guez C6rdova:  Muy
Buenos   dias   sefioras   y   sefiores   consejeros   electorales,   consejeras   y   consejeros
representantes  de  los  partidos  poli'ticos,  el  Orden  del  Dla  preparado  para  esta  sesi6n
es el siguiente
1.-  Lista  de  asistencia; -------------------------------------------------------------------------------------
2.-Declaraci6n  de  Quorum ; ----------------- I ------------------- ~ ----------------------------------- ~ ----
3.-  Aprobaci6n  del  Orden  del  Dia;  -----------------------------------------------------------------
4.-  Presentaci6n  del  proyecto  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  de  las  actas  de
sesiones   celebradas   por   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de las siguientes fechas: a) Ordinaria del
de  julio  de  2020  y  b)  Extraol.dinaria  con  caracter  de  urgente  del  31  de  julio  de
2020.
5.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n en su caso del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
a  propuesta de  la Comisi6n  Permanente de Seguimiento al  Servicio  Profesional
Electoral  con  caracter  administrativa,  mediante  el  cual  se  aprueba  el  dictamen
general  de  resultados  de  la  eva[uaci6n  de  desempefio  de  los  miembros  del
servicio  del  sistema  OPLE,  correspondiente  al  periodo  septiembre  de  2018  a
agosto  de  2019  ----------------------------------- ~ -----------------------------------------------------------

6.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco
mediante     el     cual     aprueban     modificaciones     al     procedimiento     para
reclutamiento,  selecci6n  y  designaci6n  de  las  vocalias  y  consejerfas  de  los
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8.- Acuerdo que emite el Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana   de  Tabasco,   mediante  el  cual   aprueba   lineamientos  que   regulan
diversas  disposiciones  para  la  atenci6n  de  los actos  que  constituyan  violencia
polftica  contra  las  mujeres  y  paridad  en  el  Proceso  Electoral  Local  Ordinal.io
2020-2021
9.-  Presentaci6n  del  informe  que  rinde  el  Secl.etario  Ejecutivo,  respecto  de  la
recepci6n y tramites de los recursos interpuestos en el mos de agosto de dos mil
veinte  en  contra  de  los  actos  a  resoluciones  de  los  6rganos  centrales  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de confol.midad con
Io dispuesto por el al.ticulo 117, numeral 2, fracciones lx y X de la Ley Electoral
de Partidos Poli'ticos del  Estado de Tabasco .----------------------------------------------------
10.-Asuntos generales;  y ----------- I ----------- ~ ---------- ~ ---------------- I -----------------------------
11.- Clausura
La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario, por favor sirvase a pasar lista de
asistencia y declarar qu6rum  en  su  caso. I ----------------------------- ~ -------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente,   seF`oras   y
sefiores  integrantes  del  Consejo  Estatal  procedo  a  pasar  lista  de  asistencia  por favor
contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  mencione  su  nombre  maestra  Maday  Merino
Damian,  consejera  Presidente -----------------------------------------------------------------------------
Maesti.a Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Presente .-------------------------
EI  Secretario del Consejo:  Consejero David Cuba Herrera .----------- ~ ------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Presente .--------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Jos6 Oscar Guzman Garcia .--------------------------
Maestl-o Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral:  Presente .---------------------
EI Seci.etario del Consejo: Consejera Bosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo .--- ~---
Maestra F]osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral:  Presente -
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .--------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Presente ------ ~ ---- ~ ---- ~ ------------
EI  Secretario del  Consejo:  Consejero V]'ctor Humberto Mejia  Naranjo  ----------------------
Maestro Vietor Humberto Mejl'a Naranjo:  Presente -----------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo: El  de  la  voz  en  su  calidad  de  Secretario  del  Consejo,
Presente.    Por    los    partidos    politicos,    por    el    Partido    F}evolucionario    lnstituciona
licenciado  Miguel  Angel  de  la Cruz Obando .----------------------------------------------------------
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero I.epresentante propietario
del  Partido Revolucionario lnstitucional:  Presente   ---------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  de  la  Bevoluci6n  Democratica,  licenciado
Javier  L6pez  Cruz .------------------ I -------------------------------,------------------------------------------
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la  F]evoluci6n  Democratica:  Presente -------- I ----------------- ~--~--~ --------- ~ ----------------------
EI   Seci.etal.io  del  Consejo:   Por  el   Partido  Verde   Ecologista  de   Mexico   licenciado
Diego  Enrique  de  la  0  Cetina .-----------------------------------------------------------------------------
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido Verde  Ecologista de Mexico:  Presente .---------------------------------------------------

Morena  se  encuentra  con   nosotros  el   LicenciaEI  Secretario  del  Consejo:   Por
Christian  G6mez Cano .--------------.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario   de
Morena:  Presente .-------------- || ----------------------------------------------------------------------------

EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  para  efectos  de  esta  Sesi6n  del
Consejo,   contamos  con   la  asistencia  de   seis  consejeras  y  consejeros  electorales,
cuatro  consejeros  representantes  de  partidos  politicos y  el  de  la voz,  resultando  once
integrantes de  este  Consejo,  por  lo  que,  en  t6rminos  de  la  Ley  Electoral  y de  Partid
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Pol`ticos  del  Estado  cle  Tabasco  y  del  Pleglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,
declaro la existencia del qu6rum  legal  para celebrar esta sesi6n ordinaria .------------------
La Consejera Presidente: Gracias seF`or Secretario por favor d6 a conocer el siguiente
punto del  orden del dla.
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente, el tercer punto del
orden del dfa es el  relativo,  a la aprobaci6n de orden del dia .------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   en   t6rminos   del   artieulo   6
numeral   1   fracci6n  Vl   del   F`eglamento  de  Sesiones  del  Consejo   Estatal,   le  solicito
someta a votaci6n  la aprobaci6n del orden del dia antes  referido .---------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFloras
seFiores Consejeros Electorales, se  somete a votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  di
preparado  para  esta  sesi6n,  quienes  est6n  a  favor  sirvanse  manifestarlo  de  maner
econ6mica levantando su mano, en virtud de que tenemos una sesi6n virtual, conseje
presidente  Maday Merino  Damian ,-----------------------------------------------------------------------
Maestra Ivladay Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .------------- ~ --------------
Secretario del  Consejo:  Maestro David Cuba  Herrera ,---------------- I -----------------,--------
Maestro David Cuba  Herrera, Consejero Electoral:  A favor .---------------------------- I ------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a .--------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: A favor ------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestra F`osselvy del Carmen  Dominguez Atevalo -----------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa  L6pez -----------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor~ -------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro VI'ctor Humberto Mejia Naranjo ------------------- ~--
Maestro Victor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   el   Orden   del   Dia   sometido
votaci6n  es aprobado por unanimidad .-------------- I ----------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   por  favor   de   a   conocer  e
siguiente  punto del  Orden  del  Dia .---------------------- I ------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidente,  el  cuarto  punto
del  Orden del  Dia,  es el  relativo a  la presentaci6n y aprobaci6n en su caso,  de las
actas de las sesiones celebradas por el  Consejo Estatal  del  lnstituto  Electoral y
de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de las siguientes fechas: a) Ordinaria del
29 de julio de 2020 y b)  Extraordinaria con  caracter de urgente del 31  de julio de
2020.--------------------------------------..------.----------------------.----------------.----------------------.
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario; sefioras y sefiores integrantes del
Consejo  con  fundamento  en  lo  dispuesto  en  el  articulo  5,  numeral  1,  fracci6n  Vll,  del
Peglamento  de  Sesiones del  Consejo  Estatal,  se  solicita  al  seFior  Secretario  someta a
votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  de  los  proyectos  de  actas  antes  mencionados,  asi
como de los demas documentos que  les fueron previamente circulados .---------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFloras
sefiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  de
proyectos  de  actas  antes  mencionados,  asi  como  de  los  demas  dociimentos  que
fueron  previamente  circulados,  quienes est6n  a favor sirvanse  manifestarlo de  manera
econ6mica  levantando  la  mano.  Consejera  Presidente  la dispensa  de  la  lectura  de  los
proyectos  de  actas  antes  mencionados,  asr  como  la  de  los  demas  documentos  q
fueron previamente circulados han sido aprobados por unanimidad.
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La Consejera Presidente: Gracias sehor Secretario, con fundamento en lo establecido
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Secretario, en virtud de que nadie ha hecho uso de la voz,  le solicito someter a votaci6n
el contenido de  los proyectos de actas antes mencionadso .--------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera Presidente, sefioras y sefiores
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido de los proyectos de actas de
las sesiones celebradas por el Consejo  Estatal  del  lnstituto Electoral y de  Participaci6n
Ciudadana de Tabasco de  las siguientes fechas:  a)  Ordinaria del 29 de julio de 2020 y
b)  Extraordinaria  con caracter de  urgente  del  31  de julio de 2020,  quienes  est6n favor
s`rvanse  manifestarlo de  manera econ6mica levantando la mano. Consejera Presidente
cloy  cuenta   que   los  proyectos   de   actas  sometidos  a  votaci6n   han   aprobados  po
unanimidad.-----------------------------------------------------------------------------------------------.
La  Consejera  Presidente:  Gracias  seF`or  Secretario,  por  favor  denos  a  conocer
siguiente  punto  del  Orden  del  Dia .------------------------- I ------------------------------------------.
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto consejera presidente,  el  quinto  punto del  orden
del  dia,  es  el  relativo,  a  la  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del  proyecto
acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana de Tabasco, a propuesta de la Comisi6n Permanente de Seguimiento
al  Servicio Profesional  Electoral  con  caracter administrativa,  mediante el  cual  se
aprueba el dictamen general de resultados de la evaluaci6n de desempejio de los
miembros del servicio del sistema OPLE, correspondiente al peri'odo septiembre
de 2018 a  agosto de 2019 .----------------------------------- I--~ ----- ~ ----- I -----------------------...- ~ ----
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, seFioras y sefiores integrantes del
Consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dla  y  de  conformidad  con  lo
establecido en el articulo 23,  numeral 3 del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes    `    i
6Si es necesario abrir una primera ronda de oradores por un t6rmino de no mss de di
minutos?  SeFior  Secretario  en  virtud  de  que  nadie  ha  hecho  uso  de  la  voz,  le  solici
someter a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado .--------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera Presidente, sefioras y sefiore
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,    a   propuesta   de   la   Comisi6n   Permanente   de   Seguimiento   al   Servicio
Profesional   Electoral   con   caracter   administrativa,   mediante   el   cual   se   aprueba   el
dictamen  general  de  resultados  de  la  evaluaci6n  de  desempeFio  de  los  miembros  del
servicio del sistema OPLE,  correspondiente al  peri'odo septiembre de 2018 a agosto de
2019;  quienes esten a favor sl'rvanse  manifestarlo de  manera econ6mica  levantando la
manos. Consejera Presidente el proyecto de acuerdo sometido a votaci6n es aprobado
por unanimidad,  se hace constar que se tienen por debidamente notificados a las y los
consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del
acuerdo motivo de  este  punto del orden dla  para  los efectos de  los  artl'culos 8,  9 y 31,
de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .-------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seFior   secretario;   por  favor   d6   a   conocer   el
siguiente  punto del orden del di'a.
EI Seci-etario del  Consejo:  Con  mucho gusto consejera presidente,  el sexto punto del
orden  del  dia  es  el   relativo,   a  la  Presentaci6n   y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n     Ciudadana     de    Tabasco,     mediante    el     cual     se     aprue
modificaciones al  procedimiento para e[  reclutamiento,  selecci6n  y designacj€rf
de   las   vocal fas   y  consejeri'as   de   los   6rganos   electorales   desconcentrados
temporales  del  propio  instituto,  para  el  Proceso  Electoral  Local  Ordinario 2020-
2021, aprobado mediante acuerdo CE/2020/018.

:::`      .

La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario,  seFioras y seFiores integrantes del
Consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  el
artfoulo 23  numeral 3 del  reglamento de sesiones preg'unto a  ustedes  6Si es necesari
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abrir una primera ronda  de oradores por un termino de  no mas de diez minutos?  SeF`or
secretario en  virtud de que nadie  ha  hecho  uso de  la voz,  le solicito someter a votaci6n
el  proyecto de acuerdo antes  mencionado .------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Como  ordene  consejera  presidente;  sefioras  y  seF`ores
consejeros electorales,  se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo  que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,   mediante   el   cual   se   aprueban   modificaciones   al   procedimiento   para   el
reclutamiento,   selecci6n  y  designaci6n  de  las  vocalias  y  consejerias  de  los  6rganos
electorales desconcentrados  temporales  del  propio  instituto,  para  el  Proceso  Electoral
Local Ordinario 2020-2021, aprobado mediante acuerdo CE/2020/018,  quienes esten a
favor  sirvanse   manifestarlo   de   manera   econ6mica   levantando   la   mano.   Consejera
Presidente el  proyecto  de  acuerdo  sometido a votaci6n  es aprobado  por  unanimidad,
se  hace  constar  que  se  tienen  por  debidamente  notificados  a  las  y  los  consejeros
representantes de  los partidos politicos  presentes,  de  la aprobaci6n  del acuerdo  motivo
de  este  punto  del  orden  dia  para  los  efectos  de  los  articulos  8,  9  y  31,  de  la  Ley  de
Medios de  lmpugnaci6n  en  Materia  Electoral del  Estado de Tabasco -------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sef`or Secretario por favor de a conocer el siguiente
punto  del  orden  del  d ia .-------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  el  septimo  punto
del orden del dia corresponde a  la presentaci6n y aprobaci6n en su caso  del  proyecto
de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6
Ciudadana de Tabasco,  mediante cual aprueba el  nuevo reglamento de sesione
de los Consejos  Electorales Distritales .-----------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Sefiores  integrantes del consejo  para el  desahogo de este
punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con   lo  establecido  en   el  articulo  23  del
Peglamento de sesiones  pregunto a ustedes  6Si  es  necesario abrir una  primera  ronda
de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mas  de  diez  minutos?  En  esta  primera  ronda  de
oradores el maestro Juan Correa  L6pez,  adelante seflor consejero .---------------------------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,   Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por  el   uso  de   la  voz,   buenos   dias   a   todas  y  a   todos;   tengo   algunas
precisiones en torno de  este proyecto de reglamento que se pos propone y entre otros
esta el del articulo 2 fracci6n XIV referente a  la  moci6n,  me parece que es un  problema
de  precisi6n  y  de  redacci6n,  por  lo  que,  mi  propuesta  es  en  el  sentido  de  que  diga
solicitud del  uso de  la palabra formulada a la presidencia del consejo distrital durante el
curso  de  una  sesi6n  con  el  objeto  de  encauzar  el  debate,  en  la  fracci6n  XXV  que  es
igualmente  de sesi6n  ocurre  lo  mismo  que  mencionaba  al  principio y que  ahi se defina
como reuni6n de cafacter de sesi6n,  se defina como  reuni6n de cafacter formal de las y
los  integrantes  del  consejo  distrital  que,  en  ejercicio  de  sus  facultades  les  confiere  la
constituci6n  del  estado  y  la  normatividad  electoral  cuyos  desarrollos  se  asentara  en
acta,   por   otro   lado   en   el   articulo   4   numeral   2   propongo   la   siguiente   redacci6n,
tlnicamente las presidencias y las consejerias electorales tendran derecho a voz y voto
el   resto   de   quienes   integren   el   consejo   distrital   correspondiente   concurriran   a   las
sesiones solo con derecho a voz, en  el artjculo 5 referente a la presidencia del consejo
distrital,  aqui  dice  en  el  numeral   1   fracci6n   11,  yo  lo  que  creo  es  que  por  economia
tambien  del   lenguaje  y  para  que  quede  preciso  debe  de  ser  convocar  a  sesi6n  a
quienes  forman  el  consejo  distrital  y  conducirla,  esto,   porque  en  el  capftulo  4  en  el
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articulo  14  hay  una  referencia  a  las  sesiones  extraordinarias  donde  las define,
mismo articulo 5 en  la fracci6n XXIV dice,  turnar en forma  inmediata el original del acta
y   los   informes   de   los   c6mputos   correspondientes   a   la   elecci6n   de   presidencias
municipales   y   regidurias   por   mayoria   relativa   a   la   presidencia   del   consejo   de   la
cabecera,  debe  ser del  municipio  respectivo,  y  en  la  fracci6n  XXV  dice,  tratandose  de
las   presidencias   de   los   consejos   distritales   que   sean   cabeceras,   debe   decir,   del
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refiere que basta con que la solicite algunos de los integrantes del consejo para que s
convoque  a  sesi6n  extraordinaria,  entonces  aqui  habra  que  definir o  sea  si  basta  co
que  sea  uno  de  los  integrantes  del  consejo  para  convocar  a  sesi6n  extraordinaria

C\
municipio   respectivo   remitir  a   la   presidencia  del   consejo   estatal   el   expediente   del
c6mputo  de  la  elecci6n  de  presidencias  municipales  y  afiadir  regidurias  de  mayoria
relativa  que  no  lo  contiene  y  regiduria  por  el  principio  de  representaci6n  proporcional

que corresponda a  mas tardar un  dia  antes de  la  sesi6n  del  c6mputo estatal y porque
propongo de  que  se  agregue  lo de  regiduria  de  mayoria  relativa,  porque justamente  lo
que   esta   refiriendo   esta   fracci6n   es   que   no   nada   mas   es   de   las   presidencias
municipales,  sino  tambien  debe  de  decir  de  las  regidurfas  de  mayoria  relativa,  tengo
algunas  otras  aquf,   bueno,  en  el  articulo  9  la  fracci6n  Xll  dice  formar  parte  de  los
grupos de trabajo de los puntos de recuento o de las mesas auxiliares que determine la
normatividad  electoral en  lugar de  ley,  que diga  la  normatividad  electoral,  en  el  articulo
13 que es de  la  integraci6n  dice  los consejos distritales podran  nombrar las comisiones
que  consideren  necesarias  para  vigilar y organizar  el  adecuado funcionamiento  de  la
jornada  electoral y de  la  sesi6n  de  c6mputo  conforme  a  las  disposiciones  emitidas  por
el  lNE  y  la  normatividad  electoral,  en  el  articulo  14  donde estan  los tipos de  sesiones,
pues  ahi  define  que  es  cada  una  de  las  sesiones,  tanto  las  de  instalaci6n  como  las
ordinarias,     extraordinarias,     permanentes     y     aqui     me     quiero     detener     en     las
extraordinarias,   porque,  justamente  aqui  la  defines  que  dice  que  estas  pondran  ser
convocadas por la  mayoria de  los consejeros electorales o de  las  representaciones de
los   partjdos   politicos  y/o   candidaturas   independientes   y  en   algunos   otros   articulos

como  lo  define  aqui  el  articulo  14  que  sea  por  mayorla  de  los  consejeros  o  de  lo
representantes  de  los  partidos  politicos  y  candidaturas  independientes,-asi  que,  yo  I
que creo  bueno es que debe  de ser a  propuesta de  cualqujera de  los  integrantes qu
se  ?onvoque  a  una  sesj6n  extraordinaria  y  debera  obviamente  valorarse  a  que  est
debidamente  justificada  esa  solicitud  de  convocatoria  a  sesi6n  extraordinaria,   en  el
numeral  2  yo  propongo  la  siguiente  redacci6n,  unicamente  en  las  sesiones  ordinarias
se trataran asuntos generales que por su  naturaleza no requerifan el examen previo de
documentos  y  en  el  numeral  4  de  ese  mismo  articulo  14,  despues  de  en  el  penultimo
rengl6n despues de donde dice c6mputo,  c6mputo y en su caso copia de  la relaci6n de
paquetes  con  muestras de  alteraciones,  porque como  esta  redactado,  esta  dando  por
hecho   que   existe,   o   sea   paquetes   con   muestras   de   alteraciones   por  eso   estoy
afiadiendole  que fuera en  su  caso,  si  hay pues,  entonces si  se  remite,  si  no,  pues,  no,
en   el   articulo   17   dice   publicidad   de   las   sesiones,   a   mi   me   parece   que   hay   una
confusion  entre  que  las  sesiones  sean  publicas  y  lo  de  publicidad,  publicidad. es  dar a
conocer  algo  pues,  que  sea  publica  es  que  cualquiera  digamos  la  pueda  ver,  pueda
estar  presente  si  el  cupo  lo  permite  y  es  conforme  a  las  normas  establecidas,  de  tal
manera   pues   que,   este   punto   pues   debera   tener  como   titulo   las   sesiones   seran
pl]blicas  tal  y  como  lo  define  en  el  numeral   1,  en  el  articulo  18  en  el  numeral  2  las
notificaciones  pod fan  practicarse  a  traves  de  correos  electr6nicos  institucionales  o  de
cualquier   medio   digital   que   permita   el   oportuno   conocimiento   del   desarrollo   de   la
misma,   mi  propuesta  es  en  el  sentido  de  que  las  notificaciones  podran   practicarse
agregarse tambi6n  a traves de correos electr6nicos y en  el articulo  19 que se  refiere a
los   plazos   en   el   numeral   1   fracci6n   11   que   dice   para   la  'celebraci6h   de   sesion
extraordinarias,  la  convocatoria  debera  notificarse  por  lo  menos  con  cuarenta  y  oc
horas  de  anticipaci6n  al  dia  de  su  realizaci6n,  contando  el  dicho  termino  al  dia  de
remisi6n  de  la  convocatoria  y,  ahi  lo  que  propongo  es  que,  como  ya  en  el  titulo  de
fracci6n  esta  dice  de  la  celebraci6n  de  sesione-s  extraordinarias,   pues  esta  demas
poner pa[a su  celebraci6n,  porque se entiende que es a  las sesiones extraordinarias,  y
en ese mismo articulo en el numeral 3 que es aqui donde choca  con el articulo. . .
La Consejera Presidente:  Maestro Juan ya cumplieron los diez minutos .---------
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Licenciado Juan  Corl.ea  L6pez,  Consejero  Electoral:  Dice  cuando algun  integrante
del   consejo   solicite   la   celebraci6n   de   una   sesi6n   extraordinaria   debefa   hacerlo
mediante   escrito   debidamente   firmada   y   dirigido   a   la   presidencia   en   el   cual   se
especifique  puntualmente  el  asunto  que  desea  sea  desahogado  y  se  adjuntan   los
documentos   para   su   analisis   y   discusi6n,   el   numeral   4   dice   recibida   la   solicitud
debidamente   integrada   en   los   t6rminos   previstos   en   el   parrafo   que   antecede   la
presidencia  debefa  circular  la  convocatoria  a  la  sesi6n  extraordinaria  solicitada  dentro
de  !as  setenta y dos  horas siguientes aquella en  que  se  haya  presentado  la petici6n  y
Por eso ...---------------------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Maestro  Juan  estamos  en  tiempo  en  cuanto  a  los  di
minutos  ya  estamos .---------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Corl.ea  L6pez,  Consejero  Electoral:   Bueno  entonces  me  ano
para  la  siguiente,  por favor .------------------------------------------------------------------------ I -----
La   Consejera   Presidente:   Bien   cumpliendo  con   lo   establecido  por  el   arti'culo
numeral  8  del  reglamento de  sesiones  se  abre  la  segunda  ronda  de  oradores  por
t6rmino de no mss de cinco minutos,  el maestro Juan en uso de  la voz,  alguien mss
uso de la voz en esta segunda ronda de oradores, nadie adelante maestro Juan en u
de  la voz .----------------------------------------------------- _ ...............................................
Licenciado    Juan    Correa    L6pez,    Consejero    Electoral:     Gracias    presidenta,
continuando  con  estas  observaciones  del  proyecto,  pues  aqui es  donde  yo  creo  que
habra que como lo propuse anteriormente,  pues, compaginar muy bien ese articulo con

pueden  ausentarse por demasiado tjempo,  de tal  manera,  pues,  que,  ahi lo que  estoy
proponiendo es que se le agrega lo de temporal breve nada mss y esas y con esa seria
todas  las  observaciones  que  tengo  en  relaci6n  con  ese  proyecto  que  como  dije  la
mayoria  de  los casos  son  de  precisiones  y salvo  esta  contraposici6n  que  existe  entre
clos artieulos, cloy por terminada las observaciones que tenia.  Muchas gracias
La Consejera Presidente:  Gracias maestro Juan, efectivamente por lo que logro nota
verdad,  hay  un  tema  de  precision  en  cuanto  a  explicaci6n  de  algunos  puntos  y  nad
mss  aqui  hace   usted  referencia  a  colocar  la  palabra  normativa  electoral  en  varia
partes,  pero no la tenemos en el glosario, serla muy bueno que,  si ponemos el tema de
normativa  electoral  tener  que  ponerla  tambi6n  en  el  glosario,  porque  en  el  glosario
tenemos  ley electoral,  ley de  medios y si  vamos a poner  normativa  electoral  al  interior
serla  bueno  que  pudi6ramos  digo,  a  salvedad  de  lo  que  digan  los  demas  consejero,
pero   considero  que   normativa   electoral   hace   un   buen   encierro   de   la   informaci6n,
porque  no  solamente  abarca  la  ley,  sino tambi6n  abarca  aquellos  acuerdos  que  en  su
momento  el   lNE  tiene  que  emitir  y  en  su  momento  nosotros  tambi6n  tenemos  que
acatar dentro  los distintos distritos y en  su  caso tambi6n en  nuestro consejo,  entonces
si  les parece verdad aunado a lo que dice el  maestro,  pues,  tendriamos que agregar al
glosario esta  parte y en  raz6n  la  dnica cuesti6n  de controversia serfs en este caso  po
lo que  estoy observando el tema de convocar a sesi6n  extraordinaria si,  nosotros n
mas  recordemos  que  los  temas  de  violencia  poli'tica  de  g6nero  con  el  hecho  de  que
probablemente   a   quienes   en   su   momento   va   estar   quizas   vinculando   en   primer
momento  esta  situaci6n  va  ser  con  quien  este  en  la  presidencia  de  esta  comisi6n,
entonces  si  lo  requiere  vaya  con  el  solo  hecho  de  solicitarlo  tendriamos  que  sesionar
rapidamente eso  no nos queda la menor duda  por lo que  implica  las extraordinarias en

b;u:itv\materia  de  violencia tienen  un  grado  distinto,  entonces  si  nada  mss ser'a  bueno
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aclarar esa parte  nada mss, yo le pedirla al sefior secretario que tome nota en el tema
de  las  extraordinarias  relativas  a  la  violencia  politica  de  g6nero,  estas  surten  o tienen
un  efecto  distinto  en  cuanto  a  la  temporalidad  tambien,   por  favor  sefior  Secretario
aplicar esta temporalidad en su caso  lo mss inmediato  posible y este,  estoy  revisando,
estuve  anotando todo  lo  que  mencionaba,  efectivamente  es  de  precisi6n,  precisar  por
ejemplo  de  los  temas  que  veo  en  el  artieulo  23  numeral  nueve,  en  caso  de  ausencia
temporal  o de fuerza  mayor de  la presidencia,  se   me  hace  prudente  ponerle  de forma
breve,  porque tambi6n  no  podrl'a ser de forma permanente,  recordemos que son  este
6rganos desconcentrados  que  son  temporales y entonces  temporalidad  solamente  en
proceso  electoral,  entonces  si' tendria  que  ser con  ese  tema  de  brevedad  por  alguna
situaci6n o emergencia que se pueda suscitar en ese distrito en su caso, entonces,  n
se  eso  serl'a  por  mi  parte  comentar;  yo  abriria  la  tercera  ronda  de  oradores  por  u
t6rmino  de  no  mss de tres minutos si  alguien  quisiera  hacer el  uso  de  la voz en  raz6
de  lo  que  se  ha  comentado  aqu{  en  la  mesa  para  lograr vaya  tener  un  consenso  en
raz6n de estos temas,  alguien en  uso de la voz,  el   maestro Juan Correa en uso de la
voz en  esta tercera  ronda .----- I ------------------------------------------ I -------- I ---------------------- 1-
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta, yo no hice observaciones en varios otros articulos a los que no te referiste y
que  eran  de  precision,  entonces  mi  pregunta  es  si  estan  de  acuerdo  en  las  anteriores
precisiones que hice por un lado y por las otras es referente a sesiones extraordinarias,
porque  en el artieulo  14 como esta establecido actualmente en el  proyecto dice que es
a solicitud  de  la  mayoria  que  se  puede convocar a sesi6n  extraordinaria  de cualquiera
de los integrantes del consejo, entonces por un lado dice que, con el s6lo hecho de que
cualquiera   de   los   integrantes   lo   pueda   hacer,   pues,   tend fa   que   convocarse   si
efectivamente    despu6s    de    hacer    las    valoraciones    procede,    pues    que,    sefiale
claramente   esta   contraposici6n   que   existe   entre   ambos   arti'culos,   as`   que,   pues
entonces,  habra  que,  darle  el  contenido  de  que  basta  con  que  algunos  integrantes
pueda solicitar la sesi6n extraordinaria para que esta se  lleve a cabo .----------- I ------------
La Consejera  Presidente:  Si maestro,  le voy a dar el  uso de la voz en este  momento
al  maestro Armando  para  platicar el  tema .-------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Muchas gracias consejera  presidente,  en  efecto,  tambi6n
di  seguimiento  puntual  a  todas  las  observaciones  que  hace  el  maestro  Correo  y
efecto todas  abonan  a  una  mejor precision  de  este  proyecto,  de  este  reglamento y
punto  que  mss  debemos  de  clarificar  es  efectivamente  es  el  relativo  a  las  sesiones
extraordinarias  y  quedarl'a  que  cualquier  integrante  pueda  hacer  la  solicitud  para  una
sesi6n  extraordinaria,   ese   seria  el   punto  y  seria  homologarlo  a   lo...repito  cualquier
integrante  pueda  solicitar que  se  lleve  a cabo  una  sesi6n  extraordinaria,  pero tambi6n
deberlamos  de  agregarle  que  en  tratandose  de  algtln  tema  de  violencia  politica  de
96nero  podra  de  ser  manera   urgente,   esa  parte   debemos  de  considerarlas  en   la
redacci6n de las seslones extraordinarias, serla la propuesta consejera presidente .----- I
La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario,  aclarado este  punto en cuanto a
lo  que  se  mencionaba  y  tomando  en  consideraci6n  lo  que  nosotros  hemos  realizado
verdad  en  algunas  actividades  aqui  dentro  del  instituto,  mesa  de  trabajo  y  de  mss,
bueno consideramos que este es el.. .en uso de la voz el maestro Jos6 Oscar Guzman
me esta pidiendo el  uso de la voz,  adelante maestro Oscar .-------------------------------------
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcfa,  Consejero  Electoral:  Si,  gracias  preside
escuchando  lo  que  seiialaba  el  consejero  en  su  intervenci6n  son  varios,  como
sefiala  en  la  dltima  intervenci6n  que  tuvo  los  aspectos  que  el  esta  haciendo  notar,
entonces para poder votar este acuerdo creo que  necesitamos que se  precise,  que es
lo que se va a modificar en que parte se modificaria o en que parte se aclararia, porque
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un  acuerdo  de  esta  magnitud,  pues  necesito  saber  espec`ficamente  como  quedaria,
que se diera lectura en su caso a la redacci6n especifica de c6mo va quedar cada uno
de  estos  articulos  para  saber  si  hay  viabilidad  o  no  hay  viabilidad  en  el  mismo,  seria
cuanto  gracias .--------------------------------------------------------------------,------,---------------------
La Consejera  Presidente:  Gracias seFior consejero,  le voy a pedir al seFior Secretario,
por favor  de  lectura  precisa  a  la  modificaci6n  que  se  tendria  que  hacer,  quiero  hacer
menci6n  que  en  lo  que  yo  le  estuve  dando  tambi6n  lectura  lo  llnico  que  yo  pediria
verdad   que   se   pasara   al   glosario   la   palabra   y   en   su   momento   la   parte   de
extraordinaria...fuera de forma  urgente cuando tenga que  ver con  materia de violencia
politica  de  genero y de  ahi en fuera  bueno todas tienen  que ver con  la forma en  como
expresamos  o  clarificamos,  obviamente  tambien  el  tema  de  las  extraordinarias,  quie
las puede  pedir,  que ya quedo claro tambi6n,  pero si  le  pediria al  sehor secretario qu
sea puntual en cada uno de  los articulo que se tiene  que  modificar en  raz6n  de  lo
se mencion6 aqul en la mesa, por favor sefior Secretario en uso de la voz ------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  son  numerosos
las  aportaciones  que  hizo  el  maestro  Correa,  le  fui  dando  seguimiento  y  pedirl'a  de
favor  si  en  alguna  tengo  alguna  omisi6n  por  la  rapidez  en  que  se  iban  comentando
pudiera hacer la precisi6n,  pero empezaria con el arti'culo 2 en el artlculo 2 del glosario
y a  propuesta  de  la  consejera presidente  tambi6n  agregarramos  la  parte  considerativa
de  definir  normatividad  electoral  y  de   las  aportaciones  que  hizo  el  consejero  Juan
Correa, en el artieulo 25 la redacci6n quedaria,  reuni6n de caracter formal y de las y los
integrantes  del  consejo  distrital  que,  el  que  es  una  aportaci6n  que  se  le  agrega  para
abonar  la  redacci6n...de  las  facultades  que  le  confiere  la  constituci6n  del  estado  y  la
normatividad electoral si y que para su debida sustancia debefan quedar plasmados
un acta,  la siguiente aportaci6n fue en el artieulo 4,  numeral dos en donde se establ
que  unicamente  la  presidencia  y  las  consejerias  electorales  tendran  derecho
voto  el  resto de  qulenes  lo  integran  del  consejo electoral  correspondiente,  del conseio
distrital   correspondiente  concurrian  a  las  sesiones  solo  con   derecho  a  voz,   en  e
articulo   5   numeral   uno  fracci6n   11   la   propuesta  es  convocar  a  sesi6n   a   las  y  los
integrantes   y   conducirla   la   sesiones   de   instalaci6n,   la   propuesta   es   eliminar,   la
propuesta  es  nada  mss  convocar  a  sesi6n  y  conducirla,  lo  demas  seria  eliminado
porque es una cuesti6n  de  16gica si  me pudiera precisar ahi el  maestro Correa tambie
en  este  punto .---------------------,--------------,-------------------------------------------------------------

Licenciado Juan Correa  L6pez,  Consejero  Electol.al:  Si,  mira Secretario iba a pedir
si  me  permiten  a  la  cuesti6n  del  glosario  en  el  artieulo  2  como  lo  mencion6  en  la
fracci6n XIV si se ve el audio, digamos yo propuse la redacci6n,  despu6s en  la fracci6n
XXV   de   ese   mismo   articulo   2   hice   igualmente   una   propuesta   de   redacci6n   que
seguramente  digo  entiendo  que  es  muy  difieil  tomarlas...a  mano  y  tenerla  digamos
como   ahorita   se   es fa   pidiendo,   pero   si   de   algo   puede   servir   estoy   en   la   mejor
disposici6n   obviamente   de   reiterarlas   tal   y   como   las   propuse,   porque   esa   es   la
cuesti6n,  creo  que  esta  es  la  petici6n  que  se  esta  haciendo  y  si  les  parece  pues  las
reitero-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente:  Como  estamos  en  sesi6n  maestro,  si  pedin'a  verdad  que
tomara nota el  maestro,  continuara el sefior Secretario con  la toma de  nota que 61  hizo
en  raz6n  a  las  modificaciones,  por favor .---------------------------------------------------------.
EI  Secretario del  Consejo:  Continuo,  en  efecto en  la fracci6n  XXV en  efecto tarn
hay  una  propuesta  que  establece,   tratandose  de   las  presidencias  de   los  consejos
distritales  que  sean  cabeceras  del  municipio  respectivo  ese  es  la  aportaci6n,  porque
dice cabecera del  municipio nada mss del  municipio respectivo,  remitir a  la presidencia
del consejo estatal el expediente de c6mputo de  la elecci6n de  presidencia de  mayorla
relativa  y  el   de   BP  que  ya  estaba  establecido,   la  siguiente  aportaci6n  serfs  en
artieulo  9  numeral  uno  fracci6n  Xlll  donde  establece  participar  en  los  trabajos  de
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comisiones  de  conformidad  con  la  normatividad  electoral  y  el  presente  reglamento,  la
siguiente aportaci6n va el artieulo  13 numeral  uno y sefiala que,  los consejos distritales
podran  nombrar  las  comisiones  que  consideren  necesarias  para  vigilar  y  organizar  el
adecuado   funcionamiento   de   la   jornada   electoral   y   de   las   sesiones   de   c6mputo
conforme  a  las  disposiciones  emitjdas  por  el  INE,  asi  mismo  y  ya  seria  repetitivo  se
eliminari'a  la parte de  las sesiones de computo en  el  ultim6 rengl6n y donde dice  la  ley
serl'a  normatividad  electoral,  que  la  normatividad  electoral  lo  prevea,  despu6s de  esta
seria el  artieulo  14 es lo que ya se aclaro es en  relaci6n  a  las sesiones extraordinarias
donde   cualquier   representante   o   integrante   del   consejo   podran   solicitarla,   en   ese

pod fan   practicarse   a  trav6s   de   correos   electr6nicos   institucionales   o   de   cualqui
medios  digital  que  permita el oportuno conocimiento del  desarrollo de  las  mismas,  es
parte  si  hablaba  de  correo  electr6nico,  pero  si  quedo  establecido,  en  el  articulo  1
numeral  uno  fracci6n  11   la  propuesta  es  eliminar  las  palabras  para  su  celebraci6n
quedaria  la  convocatoria  debera  notificarse  por  menos  con  cuarenta  y  ocho  horas
anticipaci6n  asi quedarla ese  punto,  despu6s el  artieulo 23  numeral  nueve y hasta ahi
son las aportaciones que se han hecho por parte del consejero Juan Correa consejera
presidente.---------------------------------------------------------------------I--------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   bien   para   continuar con   el
desarrollo  de  la  presente  sesi6n  le  solicito  al  seFior  Secretario  del  consejo  se  sirv
someter  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  antes  mencionado  con  la
aclaraciones  hechas en  la  mesa .------------------------------- ~ ----------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente seFioras y sefiore
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  mediante  el cual  aprueba el  nuevo  reglamento  de  sesiones  de  los consejos
electorales   distritales,    quienes   est6n    a   favor   si'rvanse    manifestarlo   de    manera
econ6mica levantando la mano; con las adecuaciones que ya se mencionaron --------
EI  Secretario del  Consejo:  Consejera  presidente  el  proyecto  de  acuerdo sometid
votaci6n  es,  si  de  favor  si  me  pudieran  de  nueva  cuenta  manifestar  el  sentido  de
voto-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

:::-I:-\`i
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garcia,  Consejero  Electoral:  6Por  qu6  no  lo  hac
nominal? Que sea nominal la votaci6n
EI   Secretario  del  Consejo:   Bueno  en  este  caso  consejera  presidente,  tomare   la
votaci6n  de  la siguiente manera consejera presidente  Maday Merino  Damian el sentido
de  su  voto .----- ~ ------------------------------------------------------- ~ -------------------------------.---...--

Maestra Maday Mei.ino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario del  Consejo:  Maestro  David Cuba Herrera --------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .---------------------------------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia .-------------------------------
Maestro   Jos6   Oscar   Guzman   Garci'a,   Consejero   Electoral:   A   favor   con   la
aclaraciones nada mas a que diste lectura hace un momento
Secretario del Consejo:  No le escuche .---------------------------------------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral:  Hay mucha interferencia,
a favor con  las aclaraciones  que  hiciste  hace  un  momento,  porque  hay cuestiones  ahi
que  no quedan  muy claras .------------ I ---------------- ~ ------------------------------ ~ --------------------
EI    Secretal.io    del    Consejo:    Muchas    gracias;    Maestra    Posselvy    del    Carmen
Dominguez  Ar6valo -------------------------------------------------------------------------------------------

Maestra Plosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
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EI  Secretario del Consejo:  Licenciado Juan Correa  L6pez --------------------------------------
Licenciado Juan Correa  L6pez, Consejero Electoral: A favor .-------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo -------------------------
Maestro Vi'ctor Humberto Meji'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Bien  consejera  presidente  cloy cuenta  que  el  proyecto de
acuerdo sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad, con las adecuaciones
que se  han manifestado en la discusi6n del presente punto,  por lo que, se hace constar
que se tienen por debidamente notificados a las y los consejeros representantes de los
partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este  punto  del
orden   dia   para   los   efectos   de   los   artl'culos   8,   9   y   31,   de   la   Ley   de   Medios   d
lmpugnaci6n en Materia Electoral del  Estado de Tabasco.
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario por favor d6 a conocer el siguient
punto  del  orden  del  dia .------------------------------------,----------------------,------------------------
Maestl.o David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Habra engrose .-----------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzm5n Garci'a, Consejero Electoral:  A ver no se puede tener
por notificados  a  los  partidos  porque  hay engrose.I -------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera presidente, aclaro, en efecto en virtud de que ha
n  habido  algunas  adecuaciones  al  presente  acuerdo,  los  tiempos  para  en  su  caso
impugnaci6n  correran  a  partir de  la  respectiva  notificaci6n .-----------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior Secretario  por favor a  conocer el  siguie
punto  del  orden  del  d`a .---------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  el  octavo  pu
del  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso  del  proyecto  de  acue
que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudada
de   Tabasco,   mediante   el   cual   aprueba   lineamientos   que   regulan   diversa
disposiciones  para  la  atenci6n  de  los  actos  que  constituyan  violencia  poli'tica
contra las mujeres y paridad en el Proceso Electoral Local OI.dinario 2020-2021 .---
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  el
articulo 23  numeral  3 del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes si  alguien desea
manifestar algo en  relaci6n con su contenido para que pueda abrirse  una primera ronda
de  oradores  por  un  termino  de  no  mas de  diez  minutos.  Por  supuesto  que  si  maestro
David  Cuba  Herrera  en  uso  de  la  voz,  el  maestro  Juan  Correa,  la  maestra  Bosselvy,
alguien mss en el uso de la voz,  nada mss verdad muy bien,  entonces en uso de la voz
el  maestro  David  Cuba  Herrera  -----------------------------------------------------------------------,
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Muy buen dia a todas y a tod
muchas  gracias  consejera  presidente   me  escuchan,   me  escuchan  por  favor  me   p
pueden   confirmar;   muchas  gracias,   en  este   proyecto  quisiera  expresar  que  en   el
antecedente    nilmero   seis   de    lo   que   es   el    acuerdo   debe    eliminarse   consejos
municipales,  porque  ahi'  refiere  consejo  distritales  y  municipales,  entonces,  aunque  la
ley  lo dijera obviamente  ya  hay  una  reforma que  no considera a  estos,  esto  lo sugiero
para  todos   los  acuerdos  porque   en   este  tipo  cle   acuerdos  es  como  parte  de   los
antecedentes   siempre   se   ha  establecido   este   tipo  de   argumentos,   por  otra   parte
considerando  los  lineamientos esta tambien  a consideraci6n,  especialmente el  articu
1   que  establece  que  la  paridad  en  los  g6neros  y  el  artfoulo  2  que  sefiala  tambi6
concepto y la obligaci6n tambi6n de velar por la paridad lo que se corrobora tambi6n en
los artieulo,  en  los  numerales seis  que  sefiala  que  la  paridad  como  iln  nuevo  principio
electoral,  la  paridad  de  g6nero  como  un  nuevo  principio  electoral  esta  sefialado  en  el
artieulo  seis  de  los  lineamientos  y en  el  13  hay  una  responsabilidad  de  velar  por esta
paridad   de   parte   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco
especificamente,  entonces  bajo  estas  premisas  quiero  seFialar  que  en  el  apartado  a
que  se  refiere  este  acuerdo  a  lo  que  se  refiere,  creo  que  es  el  considerando  seis,
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porque   es   muy   amplio,   las   representaciones   de   partidos   politicos   y   se   refiere   a
consejos   distritales,   sin   embargo,    yo   quisiera   que   se    hablara   tambi6n   de    las
representaci6n  de   los  partidos  politicos  dado  la  obligaci6n  que  se  tiene   que  en  el
consejo  local  se estableciera que debe  haber paridad en  la formula de  representaci6n,
es  decir,  ya  sea  propietario  hombre  y  suplente  mujer  en  el  consejo  local  y  en   las
comisiones  permanentes  que  son  cuatro  ahora,  que  son  las  de  vinculaci6n,   las  de
organizaci6n y educaci6n civica, denuncias y quejas y ahora la comisi6n de igualdad de
96nero  y  no  discriminaci6n  son  cuatro,  sugiero,  propongo  se  establezca  que  deben
haber  en  estas  comisiones  representaciones  paritarias,  es  decir,  en  dos  comisiones
hombres  y en  dos  comisiones  mujer  para  ser  mss  precisos,  porque  argumentos  que
sostienen tanto el acuerdo como los lineamientos especialmente es de que un princ
electoral  mas es  el  de  la  igualdad  de  genera  parte  de  los  principios  que  ya  habian
materia  electoral  y  ademas,  porque  se  nos  pone  como  una  responsabilidad  velar  p
esta parida, en ese sentido quiero ser congruente y proponer al consejo que se  recoja
estas  propuestas  que  formulo  en  este  momento  que  ya  las  habia  platicado  inclus
hace,  antes  de  iniciar  la  sesi6n  con  las  presidenta  de  esta  comisi6n  y  creo  que  par
todos los miembros del consejo creo que bajo las hip6tesis y argumentos que se tienen
en estos proyectos a consideraci6n, tanto el proyecto de acuerdo como de lineamientos
entra   claramente   esta   propLiesta   que   estoy   formulando.   Seria   cuanto,   consejera
presidente.------------------~-------------------------------------I---------------------------------------------
La Consejera Presidente: Si gracias maestro David Cuba Herrera, en uso de la voz el
maestro Juan  Correa  L6pez ,-------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  conseje
presidenta por el  uso de  la voz,  solamente tengo al  respecto un  par de  observacion
y es que,  bueno en el glosario nos esta diciendo que la comisi6n de Inclusion, G6ner
Derechos  Humanos,  en  realidad  ya  la  comisi6n  va  ser  de  igualdad  de  genero  y  n
discriminaci6n  y  en  varias  partes  digamos  del  propio  acuerdo,  pues,  ahi se juega  con
las  dos,  entonces,  pues,  que  haya  la  precision  de  que,  pues,  en  realidad  se  trata  de
una comisj6n  de  igual de  g6nero tal y como esta  legislado ya y que  incluso asi esta en
el  lnstituto  Nacional  Electoral  de  igualdad  de  genero  y  no  discriminaci6n  y  por el  otro,
es  referente en  los lineamientos al arti'culo 5 referente cuando hace relaci6n al  numeral
cinco  del  artfoulo   10  de   la  LGIPE  y  ahi  lo  que  esta   refiriendo  dice  ahi',   artieulo   1
numeral  uno y dos  inciso  h)  en  realidad  ese  articulo  nada  mss tiene  un  numeral  y con
la  reforma  lo  que  se  anexo fue  el  inciso g)  que  creo  que  es el  que  debe  de  ir en  lugar
del  inciso h).  Muchas gracias .-------------------------------------------,,--------------------------------
La  Consejera   Presidente:   En   uso  de   la  voz  la  consejera   Bosselvy  del  Carmen
Domi'nguez Ar6valo, gracias

:g°u:i8ja°dneqsu'earc:f|::::aT:yt,°::V5:cTr?::taopdra°sbiads°ppa°rtre%aqrtueedse:::::%j.:I,::::I,S',8:%
inclusion  es  lo que  ha venido  realizando y los acuerdos que  ha tomado,  se  habla en  el
pasado,   ahora  bien,   en  ese  apartado  cuando  ya   habla  acerca  de   la  comisi6n  de
igualdad refiere que el consejo lo va a instalar pero es algo que todavl'a no ha sucedido,
entonces  en  estos  lineamientos  es  que  se  esta  previendo que  se  realice,  ahora  bien,
voy  hacer  mi  observaciones  tal  cual  lo  ha  manifestado  el  maestro  Cuba  respecto  al
punto  seis  aparece  municipales  y  pues  es  un  error  francamente,  entonces  hay  que
eliminarlos,   por   ahl'   le   mande   un   parte   de   observaciones   al   licenciado   Armando

1 2/32

.,

`'`

Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:  Gracias
maestra,  buenos dias a todas y a todos ya buenas tardes,  pues para comentar que si
me parece muy buena la propuesta que acaba de plantear el consejero Cuba,  respecto
a que haya alglln tipo de paridad horizontal en el consejo en las comisiones del consejo
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palabras  que  estaban  de  mas,  sufijos  que  estaban  de  mss  para  que  se  hiciera,  se
compusiera  por  ahi,  se  limpiara  la  redacci6n,  en  el  acuerdo  en  la  pagina  trece  en  las
primeras   dos   lineas   dice   procurado   mediante   la   emisi6n   de   diversos   acuerdos   la
incorporaci6n  de  los  principios  de  paridad,  igualdad  y  no  discriminaci6n  y  ahf  planteo
que  se  a  complete  diciendo  asi  como  para  la  atenci6n,  erradicaci6n  y  sanci6n  de  la
violencia  politica  contra  las  mujeres,  en  los  lineamientos  hay  una  parte  que  menciona
durante  el  proceso  electoral  se  atendera,  supervisara  y  prevalecefa  los  principios  dice
de  igual  y  no  discriminaci6n  para  que  quede  en  igualdad  y  no  discriminaci6n,  ahora
bien,  el  acuerdo  comienza  diciendo  o  aludiendo  a  la  sentencia  la  SUBJBC14/2020  de
sala superior,  pero solamente  hace  menci6n de los puntos  resolutivos siendo que en
parte de  los efectos es donde se encuentra el analisis especial de  nuestro estado,  po
lo que,  les propongo que se agregue esta parte de los efectos de esta sentencia dond
dice,  por otra parte se jnvoca como hecho ptlblico y notorio en t6rmino de los dispuesto
que el  articulo  15  parrafo uno de  la  ley general  de medios que  a  la fecha en  la cual se
dicta  la  presente  ejecutoria  el  congreso  de  la  entidad  federativa  que  se  precisa  a
continuaci6n   no  ha  legislado  en   materia  de  paridad  y  violencia  politica  de  g6nero:
Tabasco derivado de  la  reformas constitucional y legal publicadas en el diario oficial de
la federaci6n en seis de junio de dos mil diecinueve y el trece de abril del afio en curso
respetivamente,  que  se  pudiera  agregar  esa  parte,  luego  en  el  acuerdo  en  la  pagina
diecis6is  en  el  dltimo  parrafo  hace  alusi6n  a  I  registro de  violentadores y  al  final  refiere
que  como  deben  de  hacerse  las  comunicaciones  entre  el  tribunal  electoral,  la  fiscalia
especializada y el tribunal de justicia administratjva,  en  otros estados ...--------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: No se escucha .----------
La Consejera Presidente:  No la escuchamos maestra F`osselvy .------------- ~ ------------
Maestra    F]osselvy    del    Carmen    Domi'nguez    Afevalo,    Consejera    Electoral
Actualmente  registrarse ,  me  escuchan .-----------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  No maestra, no la escuchamos,  no la escuchamos maestra
F3osselvy.---I-------I----------------~---------------------------------------------------------------------------

Maestro Vi'ctor Humberto Mejl'a Naranjo, Consejero Electoral:  Maestra creo que se
tendria que suspender el tiempo para que ocupe  realmente .-------------------------------------
Maestra  Posselvy  del  Carmen  Dominguez  Afevalo,  Consejera  Electoral:  Ahi  me
escuchan.--------------~----~-----------------------------------------------------------------------------------

La Consejera Presidente: Ahl ya maestra, parece ser que ahl ya .----------------------------
Maestl.a Flosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: Ok, bueno
en  el  articulo  22  de  los  lineamientos  en   la  parte  final  propongo  que  diga  no  tener
ninguna   sentencia   por   violencia   politica   y   serla   todo,   seria   cuanto,   no   se   si   me
escucharon  el  anterior  respecto  a  que  {ambien  se  hagan  la  comunicaci6n  entre  otras
autoridades  de   otros  estados  del   ambito   local  y  nacional,   no   nada   mss  ante   las
autoridades  locales.  Seria cuanto .-----------------------------------------------------------------------
La Consejera  PI.esidente:  Si  maestra si  esa  parte,  si alcance  a escuchar un  poquito,
esa  parte  yo  creo  que  si   la  tenemos  bastante  clara,  finalmente  es  una  resoluci6n
verdad,  esa  lista de violentadores que  en  su  momento tendrramos que  estar nosotros
tambi6n  apoyando a este tema;  bien cumpliendo con el  reglamento de sesiones con  lo
establecido  en  el  artieulo  23  numeral  ocho  se  podrla  abrir  una  segunda   ronda  d
oradores por un tiempo de  no mss cinco minutos el  maestro Juan Correa en  uso d
voz, el maestro Victor Humberto en uso de la voz, alguien mss en uso de la voz en esta
segunda  ronda de oradores,  bien tenemos al  maestro Juan Correa y posteriormente al
maestro Vfotor Humberto Mejia,  adelante consejero Juan Correa .------------------------------
Licenciado Juan Correa  L6pez,  Consejero Electoral:  Muchas gracias consejera por
el uso de  la voz, voy a referirme a algunas de  las cuestiones que coment6 la consejera
Posselvy  sobre  todo  a  lo  ulltimo  digamos  que,   a  qui6nes  hayan  cometido  violencia
politica  de  g6nero  o  sea  no  se  les  pod fa  registrar  como  candidatos  a  presidentes
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municipales   o   diputados   en   fin   incluso   hasta   gobernador,   pero  justamente   lo   que
observe  del  artieulo  5  que  en  lugar de  que  se  refiere  digamos  en  el  artfoulo  10  de  la
LGIPE lo que  le aFiadieron fue justamente eso,  ahi esta ya lo tiene el artieulo 5, ya esta
ahi,  entonces,  pues,  me  parece  reiterativo  que  vuelves  mas  adelante  aponerlo  lo  que
ya esta ahl,  entonces, eso es por un  lado,  por la otra,  por qu6  referi' que deberra de ser
como 6sta en  la recientes reformas que hubieron en materia de paridad de g6nero y de
violencia  politica  contra  las  mujeres,  entonces,  porque  la  comisi6n  actual  que  existe
como  todos  sabemos  se  prorrog6,   o  sea  se  entr6  por  otra  puerta  para  tratar  de
prolongarla  en  realidad  y  en  los  hechos  como  permanente,  de  tal  manera  que  ahora
que  hay la oportunidad,  que ya esta  legislado aunque  evidentemente  no tiene vigencia
lo  que  reform6  el  congreso  del  estado,  pues,  yo  creo  que  la  podemos  hacer,  porque
este  es  un  acuerdo  ponerse  como  esta  legislada  por  el  congreso  local  y  como  esta
legislada  a  nivel  federal  o  como  lo  tiene  el  INE,  o  sea,  si  hubo  un  acuerdo  con
comisi6n en este acuerdo en oportunidad de poder hacerlo de que quede tal cual de
de  ser,  incluso mucho de  las cuestiones que se estan  proponiendo en  los llneamient
es  justamente   y  el   congreso   local   lo  dice,   bueno,   haz  tu   lineamiento   y  toma   I
elementos  que  tengas en  la  materia  de  lo  legislado  en  materia federal,  asl que,  pue
yo  lo  que  creo  es  que  se  debe  de  incorporar  tal  y  como  va  quedar  finalmente
comisi6n y no jugar digamos con esto de con  lo que dice en  el  glosario como comisi6n
de  inclusion social g6nero y derechos humanos.  Muchas gracias .------------------------ I -----
La  Consejera  Presidente:  Bien  en  uso  de  la  voz  el  maestro  Vietor  Humberto  Mejia
Naranjo
Maestl.o  VI'ctor  Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electoral:   Gracias,   buena
tardes  a  todas y a  todos;  yo  coincido  con  la  propuesta  del  maestro  David  Cuba y c
las   adecuaciones   de   la   consejera   Posselvy,   me   parecen   muy   pertinentes,   pe
especificamente  con  la  del   maestro   David   referente  a   hacer  como  una suerte  de
paridad   horizontal,   dos   personas   de   un   sexo   y   dos   personas   del   otro,   pero   ahi
tendriamos  que  poner qu6  pasaria  si  no  se  cumple  y  ademas  tendriamos  que  poner
cuando  tienen   los  partidos  que  notificar  a  este  consejo  o  a  la  secretaria  ejecutiva,
quienes  va  a  ser  sus  dos  personas  del  sexo  femenino,  sus  dos  personas  del  sexo
masculino y en el acuerdo dejar muy claro cual seria la consecuencia de no,  de si en el
dfa de  la sesi6n de  la comisi6n equis no se  presenta del genero masculino o el genero
femenino  que  se  habia ya  establecido de  manera  previa,  por eso  nos  puede  pasar,\p
sea si el acuerdo se aprueba hoy con esas disposiciones eso nos puede pasar en  u
sesi6n de maFiana,  nosotros ya tendriamos que saber o el secretario de cada comisi
ya  tiene  que  saber  que  va  hacer  cuando  no  se  respete  esta  disposici6n.  Seria  to
maestra.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente:   Cumpliendo  con  el  reglamento  de  sesiones  pregunto  a
ustedes de acuerdo al  articulo 23 numeral  9 si  es necesario abrir una tercera  ronda de
oradores por un termino de no mss de tres minutos,  adelante  maestra  Plosselvy en  uso
de  la  voz,  el  maestro  Christian  voy  anotando,  Javier  L6pez,  Diego  de  la  0,  maestro
Miguel,  maestro  David  Cuba,  Juan  Correa,  alguien  mss en  uso  de  la voz,  bien  en  uso
cle la voz la consejera Posselvy del Carmen Dominguez Ar6valo .---.
Maestra  F]osselvy  del  Carmen  Domi'nguez  Ar6valo,  Consejera Electoral:  Gracia
maestra,  yo  propondria que tendremos que  realizar el  analisis y construir la forma

g::,:::u5Li,rt:c::on::s:ruomap:,urn::dn:osbanroa|T:a;3h:aabrt::ousnp:,:t:Caon:Sympoord:,:?rnoc,I::o?:rsata'g:wl



E H EHiE¥ I. -`..`

E55E
lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACION

CIUDADANA DE TABASCO
`Tu parllclpecl6n, ee nue8tro

comprornlso"
ACTA:  13/OF` D/28-08-2020 C\

buscando  en  el  acuerdo  en  los  lineamientos  como  queda  establecido  el  tema  de  la
comisi6n,   es   decir,   en   este   acuerdo   estamos   ya   aprobando   por   asi'   decirlo   o
enunciando o anunciando la creaci6n de una   nueva comisi6n en  base a lo que esta en
la  reforma federal,  pero  no es  propiamente  del  acuerdo  ya  de  la creaci6n  de  la  nueva
comisi6n,   por  eso  es  que  se  invocaba  al  anterior  y  que  todavia  esta  en  vigencia,
tendrfamos  que  hacer tambi6n  el  acuerdo  a  como  hicimos  el  de,  por  ejemplo  el  de  la
comisi6n  de  seguimiento  y  todas  estas  comisiones  que  hemos  establecido  ya  incluso
su integracj6n etc6tera de esta comisi6n como tal de forma espec]'fica. Serfa cuanto.--I-
lid Consejera Presidente:  Bien en uso de la voz el maestro Christian representante d
morena.--------------------------------------------------------------------------------------------------------.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   Consejero   Representante   Propietario   d
Morena:  Si  muy  buenas  tardes  consejero;  estoy  escuchando  detenidamente  lo  qu
propone  el  maestro  Cuba  y  que  los  demas consejeros ven  de  acuerdo  referente  a  la
representaci6n   de   los   partidos   politicos   en   las   comisiones,   hay   que   tener   mucho
cuidado y hay que analizar bien el tema,  o sea las  representaciones de  los partidos en
el  lEPC  es alternancia,  pero de  acuerdo  a  la carga  de  trabajo en  proceso electoral  no
todo  el  tiempo  va  estar disponible  el  titular o va  estar disponible  el  suplente,  no  se  va
poder cumplir con eso que  ustedes establecen  ni tampoco nos van a poder aplicar una
sanci6n  por  esa  situaci6n  ya  que  la  estructura  la  representaci6n  del  partido  no  forma
parte  de  la estructura valgamente  en  los  estatutos  del  partido,  ya el  maestro  Javier  lo
coment6  el  dia  de  ayer  en   la  reunion  de  trabajo  muy  atinadamente  en  donde  n
podemos   regular  en  el  que  tenga  una  parte  de   equidad   la   representaci6n  de   lo
partidos  por  la  actividad  propia  de  cada  partido,  porque  ponen  un  representante  u
titular un  suplente,  porque  precisamente  puede  ir uno,  puede  ir otro,  no podemos cefii
a que  tenga  que  ir a fuerzas  una  mujer a  una comisi6n  cuando tambi6n  es  importante
que  el  titular  este  presente  en  esa  reuni6n  de  esa  comisi6n,  entonces  yo  veo  muy
delicado esa parte, entonces ya se estan metiendo un poquito mss alla a la vida interna
y selecci6n de los representantes de los partidos politicos,  entonces yo veo con mucha,
no  lo  veo  bien  la  verdad,  cumplimos  nosotros  en  la  representaci6n  que  tenemos  ante
este  consejo,  soy  yo  como  titular  y  hay  una  mujer  como  suplente,   pero  si  el  que
querernos  obligar  a  que  tenga  que  estar en  dos  comisiones  dos  mujeres  y  otras  dos
hombres yo  no veo bueno esa parque  por si  nos estarian  a nosotros complicando a la
parte  de  la  representaci6n,  debemos  de  tener  muy  bien  claro  que  se  esta cumpli
en la paridad de genero en todas las candidaturas en propia integraci6n de los Organ
internos del partido,  pero ya en la representaci6n yo creo clue ahi si no veo conveniente
yo que se  haga este tipo de obligatoriedad, cumplimos si,  cumplimos de que va ver una
mujer y un hombre estoy de acuerdo,  pero que a fuerza tengan que asistir dos mujeres
a  dos  comisiones  y  dos  hombres  a  otras  dos,  o  sea  no  veo,  no  lo  vamos  a  poder
cumplir,  por qu6,  porque  como nos comentaba hace  un  momento nos  intercalamos las
actividades y a veces  no vamos a cumplirlo,  por qu6,  porque es en  base al trabajo que
tiene cada representante  tanto en el interior del partido pero tambi6n como en el propio
instituto, entonces, el podernos ceFlir a eso nos complica totalmente a los representante
de  los  partidos el  que tengamos a fuerza de tener una  mujer en ciertas comisiones,  I
podemos  hacer,  pero  no todo el  tiempo  lo vamos a cumplir,  entonces yo creo
que tener muchisimo cuidado,  porque si de por si se estan permitiendo todo esta parte,
porque ya hay antecedentes de  reformas a la constituci6n,  de resoluciones del tribunal,
de  la sala superior,  pero ya en esto ya meternos hasta la cuesti6n de  la  representaci6n
de los partidos, yo creo que vamos alla de  lo que pueden  ustedes establecer aqui en el
lineamiento  y  eso  hay  que  tener  mucho  cuidado,  yo  nada  mss  les  pido  ahi,  no  es
obligatorio de  que tengan  que tenga  que  estar a fuerza  una  mujer en  una comisi6n,  si
es  necesario  que  tengamos  suplentes  o  si  es  una  mujer  titular  y  nosotros  u  hombre
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suplente,  estoy  de  acuerdo,  pero  limitarnos  a  que tengamos  que  repartirnos el trabajo
en  las comisiones es  imposible.  Muchisimas gracias .----------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:    Bien   en   uso   de   la   voz   el   maestro   Javier   L6pez,
representante del  Partido de  la Bevoluci6n  Democratica .-----------------------------------------
Licenciado Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Partido
de  la  Revoluci6n  Democratica:  Gracias  presidenta,  yo  nada  mss  quiero  deja  bien
claro   y   he   sostenido   ya   en   reuniones   anteriores   el   por   que   creo   yo   que   estan
cometiendo    un    exceso,    yo    quiero    invitarlos    a    que    como    consejeros    analicen
detalladamente  los  pro  y  los  contras  que  pueda  implicar  el  que  ustedes  aprueben  u
acuerdo,  hemos  tenido  reuniones  de  trabajo  y yo veo  en  el  chat  que  hay consejero
que se enojan cuando el consejero Juan Correa hace observaciones y dicen ya tuvimo
una  reunion  de  trabajo  yo  quiero  decirles  que  este  acuerdo  que  estamos  aprobando
ahorita, es un acuerdo que de origen puede ser muy bueno,  pero que no cumple con el
procedimiento  que  debieron  haber  hecho,  apenas  ayer  circularon  este  acuerdo,  no  lo
circularon  con  la convocatoria,  es  un  acuerdo  que  de  dltima  hora  la consejera  lo sube,
no  lo  pudimos  discutir  muy  bien,   no  lo  pudimos  observar  muy  bien,   porque  es  un
acuerdo que  lo sacan de  Liltima hora y yo quiero llamar a este consejo,  que volvamos a
la legalidad,  que no utiljcemos la pandemia como excusa para estar subiendo acuerdos
de   l]ltima  hora,   que  no  nos  permitan  a  nosotros  como  representantes  de  partidos
politicos   poder   analizar,   poder   debatir   el   acuerdo,   inclusive   o   poder   hacer   llega
nuestras observaciones,  yo si quiero decir una cuesti6n tuvimos una reuni6n de trabaj
este  acuerdo  no  se  llev6  ahl  se  anunci6  que  se  iba  a  ser  llegar,  no  cumple  con  e
procedimiento y la formalidad que deba hacerse,  porque el reglamento habla de que en
la convocatoria no tienen que adjuntar los acuerdos precisamente para que  lo veamos,
sin embargo, en aras de que avance esta cuesti6n porque no estamos en contra como
partido politico que se pondere la mujer hemos permitido que inclusive a l}ltima hora se
adjunte  y  hemos  permitido  que  lo  discute  este  consejo  con  esta fuera  de  la  legalidad,
porque   no  cumple   el   procedimiento   que   establece   el   mismo   reglamento,   con   este
acuerdo   que   se   va   aprobar   esta   bien   vamos   a   ponderar   a   la   mujer,   pero   el
procedimiento,   la  forma   en   como   lo   estan   haciendo   violenta   lo   que   precisamente
ustedes  aprobaron  en  un  acuerdo  que  se  llama  reglamento  de  sesiones  del  consejo
estatal,  yo  creo  que  esta  cuesti6n  que  propone  el  maestro  Cuba  debe  analizarse,
porque puede superficialmente ser favorable para ponclerar a la mujer,  pero puedetraer
un problema de fondo para los partidos politicos, ya ah` lo decian implican'a que ahori
lo  aprueban  y  mafiana  lo  aplican  y  entonces  va  genera  run  problema  a  los  partidos,
nosotros  no estamos en  contra,  yo  les vuelvo a  repetir de qu6 forma  pueden  ponderar
la  participaci6n  de  la  mujer en  los  6rganos  de  representaci6n  cuando  estos  no toman
decisiones,  la  representaci6n  de  los  partidos  poli'ticos  no  forman  parte  de  los  6rganos
de  direcci6n  de  los partidos  politicos asi estan  los estatutos,  dnicamente  estamos aqui
por  la  confianza  que   podemos  tener  de   nuestro  dirigente  y  que   son   los  clue   nos
designan para estar ahl,  nosotros ni sjquiera las opiniones que vertimos,  ni siquiera son
una  cuesti6n  de  decisi6n  del  propio  representantes  dado  que  muchas  cuestiones  al
menos  yo  no  s6  los  demas  compafieros  representantes,  lo  consultamos  con  nuestro
dirigente  cual  es  la  posici6n  del  partido  en  la  sesi6n  y  es  la  que  nosotros tomamo
inclusive lo dije  nosotros somos electos parea un periodo,  no tenemos etemidad, ta
asi  que   en  el  caso  del   suscrito  es  la  i]ltima  sesi6n  en   la  que  voy  a  estar  como
representante,   porque  ya  es  ptlblico  y  notorio  que  ya  la  dirigencia  dijo  que  van  a
nombrar  a  otro  representante,  entonces,  no  hay  estabilidad,  no  hay  un  procedimiento
de  carrera  electoral  para  los  representantes  de  los  partidos  politicos,  hoy  estamos,
mafiana  ya  no  estamos,  todo  depende  de  la  voluntad  y  la  decisi6n  y  la  confianza  de
nuestro dirigente,  siempre  ha  sido asi,  entonces yo  no veo c6mo es  que  el  hecho que
digan  que  eso  va  a  servir  para  ponderar  a  la  mujer  cuando  no  va  tener  decisi6n  la

1 6/32



lNSTITUT0 ELECTOF}AL Y DE PAF]TIcl
CIUDADANA DE TABASCO

`.Tu partlclF)aclch, es nuestro

ooapromiso"
ACTA:  13/OFID/2808-2020 C\

mujer  porque  simplemente  si  tu   nombras  a  una  mujer  en  la  representaci6n,   pues
siempre  y  sencillamente  consultar  cual  es  la  llnea  politica  del  partido  en  esta  sesi6n,
cual  es al  decision,  cual  es  la decision  de  los dirigentes,  cual  es  la poslci6n  que  deben
asumir,  entonces yo veo .------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Hemos acabado con el tiempo de su participaci6n .------------
Licenciado Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Partido
de la Revoluci6n Democratica: Muchas gracias maestra, me anota para la otra ronda.
La  Consejera  Presidente:  Estamos  en  la  tercera  ronda,  en  uso  de  la  voz  en  esta
tercera   ronda  el   licenciado   Diego   de   la  0  Zetina   representante   del   Partido  Verde
Ecologista de Mexico
Licenciado Diego de la 0 Zetina, Consejero Representante Propietario del Part
Verde Ecologista de Mexico:  Buenas tardes a todas y a todos,  buenos comentar
en  el  caso  del  Partido  Verde,  pues,  por  supuesto  que  todas  las  acciones  afirmati
son  bienvenidas,  sin  embargo,  en  este  caso  creo  que  la  acci6n  afirmativa  solame
puede  entenderse  en  un  escenario  de  discriminaci6n  o  en  un  escenario  donde
esteriotipa  la  participaci6n  politica  y  en  caso  de  las  representaciones  de  los  parti
politicos,  pues,  precisamente obedecen a un tema estatutario,  a un tema interno de
partidos  politicos  y  de  los  cual  la  representaci6n  electoral  y  la  representaci6n  de  los
partidos,  pues  obedece  tambi6n  a  lo  que  comparto  tambi6n  la  opinion  del  maestro
Javier,  pues  a  la  opinion  poli'tica  y  a  la  participaci6n  politica  del  partido,  es  la  voz  del
partido  en  la  mesa  del  consejo  y  yo  creo  que  esto  no  puede  estar  supeditado  a  u
96nero u a otro esta supeditado simplemente a la participaci6n del partido al  interior del
consejo,   por  supuesto  que  hacen  faltas  acciones  afirmativas  para  que,   pues,   mss
mujeres sean  representantes de los partidos politicos,  pero si vale la pena que analicen
el   consejo   estatal   si   estos   lineamiento   no   estari'an   invadiendo   una   esfera   que   le
compete  exclusivamente  a  los  partido  politico  en  esta  caso  inclusive  a  veces  hasta  la
dirigencia estatal  nada mas,  por supuesto que el partido verde siempre va estar a favor
de  las  acciones  afirmativas,  siempre  vamos  a  estar a  favor de  que  exista  una  mayor
apertura hacia la participaci6n politica de las mujeres,  pero creo que no podemos basar
las   acciones   afirmativas   en   una   simple   6ptica   subjetiva,   tenemos   que   basarnos
nosotros  en  los  ordenamientos  que  tenemos  hoy  en  los  cuerpos  juridicos  que  nos
permiten  sustentar  esa  acci6n  afirmativa  y  vale  la  pena  que  se  trate  de  encontrar
entonces en que ordenamiento juridico,  en que  sustento tendrian  ustedes que soportar
esa decision, porque creo mss bien que estarian invadiendo una esfera y no solamente
eso,  sino que van a entorpecer el trabajo de  las comisiones,  porque como menciona
tambien el  maestro Christian  habra veces que pues la  mujer por cuesti6n de trabajo
pueda  asistir  y  que  tenga  que  asistir  el  hombre  o  habfa  veces  que  por  cuesti6n  de
trabajo el  hombre  no  pueda  asistir y que  tenga  que  asistir  la  mujer,  lo  que  requiere  el
consejo   estatal,   es   que   esas   comisiones   est6n   trabajando   y   que   quien   tenga   la
disponibilidad  y  quien  estatuariamente  este  representado  en  el  consejo,  pues acuda a
las  reuniones  de  trabajo y  se  pueda  sacar el  trabajo  de  comisi6n  sino  pues  vamos  a
estar ponderando el  g6nero  sobre el  trabajo  mismo,  si  lo que  requiere  en  si  el consejo
es pues darle precisamente esta voces y por eso precisamente  ustedes en consejo al

;::;:dc:;   `
interior que se esta representando esa paridad y lo dnico que nosotros hacemos
nuestras  opiniones  porque  pues  estas  opiniones  no  son  vinculantes  de  las  decisio
que ustedes tomen, las toman en cuenta o no.  Es cuanto
La  Consejera  Presidente:   En  uso  de  la  voz  el  maestro  Miguel  Angel  de  la  Cruz
Obando  representante del  Partido  F3evolucionario  lnstitucional .---------------------------------
Licenciado Miguel Angel  de  la Cruz  Obando,  Consejero  Pepresentante  Propietario
del  Partido F}evolucionario lnstitucional:  Gracias maestra,  he escuchado con mucha
atenci6n los pronunciamientos de todas las propuestas del maestro consejero David, ya
Javier,  Christian,  Diego hablaron extensamente sobre las repercusiones del acuerdo,  si
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bien es cierto que no se circul6 con la convocatoria como bien sefiala el maestro Javief\
en  la  reuni6n de trabajo que  por la urgencia se tratara el acuerdo ahora,  en  lo personal
como    representante    del    Partido    Bevolucionario    lnstitucional,    pues    no    esta...Ia
oportunidad   a   la   mujer   inclusive   siempre   promovemos   que   haya   la   paridad   y   la
representaci6n,   pero  creo  que  el  tema  de  la  representaci6n  en  comisiones  de   los
partidos,   pues  debe  analizarse  como  bien   se   comenta  en   otro  acuerdo   posterior,
porque habria que definir si es suplente hombre y mujer o deberian ser del mismo sexo
el  propietario  y  el  suplente,  porque  dependiendo  de  la  carga  de  trabajo  de  uno  como
representante  al  menos  cuando  yo  no  puedo  estar  viene  la  licenciada  Yadira,  igual
cuando  Christian  no  va,  pues  va  su  suplente  que  es  una  dama  igual  en  el  caso  de
Javier,  pero bueno,  creo que  hay que  analizarlo  mas a profundidad y que  bueno  hay
tenemos que darle cumplimiento a...pero,  digo aunque parezca una cuesti6n chusca
buen juez por la cas empieza y  pues aquf yo observo que en  este consejo,  pues  ha
cinco varones consejeros y dos mujeres solamente,  entonces   creo desde ahi tenemos
que  empezar  analizando  la  participaci6n  paritaria  en  todos  niveles  para  que  se  le  d6
oportunidad a la mujer en todos los sentido, no solo porque haya renunciado la maestra
Claudia  porque  aun  asl seguiria  habiendo  mayor`a  de  varones,  cuando  deberia  haber
paridad,  creo  que  el  tema  hay  revisarlo  mas  a  profundidad  para  que  podamos todos
estar en  la  misma frecuencia,  es cuanto .---------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Gracias maestro en uso de la voz el consejero David Cuba
Herrera,  maestro  su  micr6fono por favor .----- I -------------------------------------------------------,-
Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  a  ver  si  me
escuchan  ahora,  como  es  poco  el  tiempo  me  voy  a  referir  al  articulo  35  de  la  Ley
General   de   Partido   Politicos   que   se   refiere   que   debe   contenerlo   los   documentos
basicos  de   los   partidos   politicos,   en   el   capitulo  2  y  en   el   articulo   37  dice  que   la
declaraci6n   de   principios   contendra   por   lo   menos   la   obligaci6n   de   observar   la
constituci6n y respetar las  leyes e instituciones que de ella emanen,  bueno ya tenemos
ahi que tenemos que  obligar,  estan  obligados  a  la  paridad  y en  el  inciso  e)  del  propio
numeral  1  del  37  dice  la  obligaci6n  de  promover  la  participaci6n  politica  e  igualdad  de
oportunidades  equidad  entre  mujeres  y  hombres,   o  sea  si  les  cae  a  quienes  han
antecedido  en  la  palabra,  se  les  cae  los  argumentos,  derecho  y  obligaciones  de  los
militantes,  cumplir  con  las  disposiciones  legales  en  materia  electoral  y  vamos  a  ir  a
financiamien{o de  los partidos politicos y dice  el artieulo 51  apartado cinco o fracci6n V,
para  la  capacitaci6n  y  promoci6n  y  el  desarrollo  de  liderazgo  politico  de  las  mujeres
cada  partido  politico  debera  destinar  anualmente  el  tres  por  ciento  del  financiamie
pdblico  ordinario,  o  sea  que  si  no  tienes  el  liderazgo  de  mujeres  es  porque  no  h
querido  aplicar  el  tres  por  ciento  y  vamos  a  ir  todavia  a  otras  disposiciones,  capitulo
tres  de  los  derechos y  obligaciones  de  los  partidos  politicos  y  dice  que  efectivamente
tienen  derecho  a  nombrar  a  sus  representantes,  pero  dice  asl  el  inciso  j)  nombrar

garantizar  la  paridad  entre  los  g6neros  en  candidaturas  a  legisladores  federales  y
locales,  entonces  la  paridad  en  todo  esta  dada  porque  tiene  la  obligaci6n  de  conducir
sus  actividades   dentro   de   los  cauces   legales  y  ajustar  su   conducta  y  la  de   sus
militantes   a   los   principjos   de   estado  de   derecho  a   parte   de   lo  que   ya   seFiale   de
obligaci6n  de  promover  la participaci6n  politica  e  igualdad  de oportunidades y equidad
entre  mujeres y hombres,  yo no s6 si  no hay leido la Ley General de  Partido  Politicos y
voy a decir tambi6n que la Ley General de  Partido Politicos establece en principio en su
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representantes  antes  los  6rganos del  instituto  o de  los organismos  pdblicos  locales en
los t6rminos de  la constituci6n,  las constituciones locales y demas legislaci6n aplicable,
hay una  legislaci6n  que abarca claramente  la  paridad  en todo,  es  una  ley general y en

i;;:,;C,:£s:d?;i::Ca:Lscts:°anol§:::eEis:I:yrna%uog:ea;°v%;%a:£d:u;c,t:a:'r;t:C::nsecq°e::s::C::o::I:ta:ni;n::::aodgiv

::;r:geu::rr:asmyb|6°nmqbur::;yL°e;°Gse6n:;a|°d:apya':,`g:iaokt:¥o3ee:::3'iedcee=:rt;:,:c::,I:t'::Ss:wl
1 8/32



r+

INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACION
CIUDADANA DE TABASCO

`ru perllclpeci6n, es nuesiro
eompromlso''

ACTA:  1 3;OFiDre808-2020

articulo  1,  dice  la  presente  ley  es  de  orden  pdblico  y  de  observancia  general  en  el
territorio    nacional   y   tienen    por   objeto    regular   las   disposiciones   constitucionales
aplicables a los partido politico nacionales y locales y como contribuir a la competencia
entre  la federaci6n  y las entidades federativas ...----------------------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Estamos en el tiempo .----------------------------- I --------------------
Maestro   David   Cuba   Herrera,   Consejero   Electoral:   Los   partidos   poli'ticos   son
entidades de  inter6s pdblico, ya no voy a seguir,  basta con eso .--------------------------------
La Consejera Presidente:  El  maestro Christian  pide  una moci6n .---------------------------- 4
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  No acepto moci6n .-------------------
La Consejera Presidente:  6No acepta las mociones maestro David?  -----------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  No acepto mociones.
La Consejera  Presidente:  Perd6n  no escuche ,--------------- I -------------------- I
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  No acepto mociones.
La Consejera Presidente:  No acepta las mociones el maestro David,  bien en uso dela
voz el  maestro Juan  Correa  L6pez .----------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Gracias consejera  presidenta,
voy  a  reiterar  lo  que  ya  habla  dicho  desde  el  inicio  de  mi  primera  intervenci6n  en
relaci6n  con  este  proyecto  y  que  no  veo  yo  la  cerraz6n  que  existe  como  para  poder
comprender,   o  sea,  con  este  mismo  proyecto  se  puede  decir  que   la  comisi6n  se
denomine  de  igualdad  de  g6nero  y  no  discriminaci6n  y  con  eso  el  anterior  acuerdo
queda abrogado,  asi. que  pues,  yo no  le veo para tenemos que esperar mss tiempo si
lo  podemos  hacer  ahora  y  por  otro   lado  tambi6n   reitero,   digo,  cual  es  digamo
provecho  y  la  insistencia  de  querer,  o  sea  dejar por ejemplo  lo  que  dije  algo  que
mal  y que  dice,  pues,  lo  retoman  en  el  siguiente,  que  si  esta  bien,  pero  no  quere
reformar  lo  que  si  esta  mal  ese  inciso  h)  que  es  inciso  g)  y  me  extraFia  mucho
quien  present6 el  proyecto  pues,  pretende  ignorarlo ese es una y la otra pues,  yo
que   en   todo   consejo   debe   oirse   muy   bien   a   todos   sus   integrantes   y   hay
escucharlos,  debemos  hacer  a  un  lado  a  veces  la  terquedad,  yo  creo  que  es  muy
importante escuchar las voces de los partidos politicos y por eso estan aquf y son parte
fundamentales  de  e`s{e  consejo  y son  partes fundamentales  de  la vida  poli'tica  de  este
pai's y de este estado por supuesto,  a mf me parece que es muy importante escuchar,
no oi'r,  escuchar muy bien  a todos.  Muchas  gracias. --~ ---------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Bien,   si   hago   un   comentario   importante   para   hacer
referencia  verdad  que  finalmente  estas  reformas  que  se  dieron  en   materia  estatal
tienen  una fecha de  aplicaci6n y bueno  nosotros como  instituto electoral  sabemos q
tenemos que estar a la elaboraci6n de  los lineamientos de acuerdo a la reforma fede
que  nos  aplica,  la  estatal  por  la  temporalidad  de  la  cual  fue  aprobada  da,  bueno  no
tenemos. ..evitar estar en  un entredicho por eso se ha optado verdad que quede con el
nombre que se  habla usado para  los lineamientos,  entonces es  importante verdad que
nosotros  sepamos  que  en  el  caso  insisto  de  la  reforma  estatal  no estuvo  en  el  tiempo
que era el legalmente oportuno para que estas caminaran correctamente y quiero hacer
un  comentario  tambi6n  en  raz6n  de  lo  que  lo  ha  mencionado  el  maestro  David  Cuba
Herrera es  un tema que desde que  exjste  la comisi6n  en  raz6n  de g6nero como era el

-:-=-:-_     :      `primera  nombramiento  se  ha  buscado  trabajar  con  ingresar  este  principio  en  tod
quehacer de  quienes  integramos  el  instituto y  obviamente tambi6n  quienes  integra
mesa  del   instituto  en  este  caso  las  representaciones  de   los  partidos  politicos
supuesto  que  si,  es  un  tema  que  si  hemos estado  analizando,  buscando  y considero
que  es   un tema que si  se  debiera aterrizar correctamente de  acuerdo a esta  reforma
federal,  yo solicitaria a  los  integrantes de  esta comisi6n  si  les  parece  que  pudi6ramos
estar trabajando estos lineamientos para poderlos echar a andar de acuerdo a como lo
ha  propuesto el  maestro  David Cuba  Herrera  para posteriormente  poder sesionar
este  momento sesionamos  los que tenemos para posteriormente  sesionar el  otro
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relativo  a  la  representaci6n,  en  este  momento  estamos de  acuerdo  a  lo  que  nosotros
como  instituto  electoral  hemos  acordado  en  el  tiempo  procesal  oportuno,  por  eso  es
nuestro   lineamiento  en   ese  sentido  y  considero   que   lo  ha  puesto  en   la   mesa  la
consejera  Bosselvy  con  el  equipo  integrado  con  el  maestro  David  y  el  maestro  Victor
ha   sido   un   excelente   trabajo;   en   uso   de   la  voz   el   maestro   Armando   para   unas
precisiones.
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias  consejera  presidente,  yo  quiero  precisar
en  raz6n de lo que se ha vertido sobre la propuesta de este proyecto de acuerdo en  la
presente  sesi6n,  que el  mismo  se  previ6 en  la  reunion  de trabajo de  dia 25 de  agosto
en el  mismo se acord6 que se  iba a  llevar a cabo la  notificaci6n  respectiva,  misma q
cumple  con  todos  los  requisitos  que  establece  nuestro  reglamento de  sesiones,  por  I
tanto,  el  proyecto  de  acuerdo se  incluy6 dentro  de  los t6rminos que  establece  nuestr
propia reglamentaci6n interna, serla esa precision consejera presidente para efectos d
dejar  en  claro  que  el  proyecto  de  acuerdo estuvo  dentro  de  los  terminos  establecidos
en  nuestro  reglamento de  sesiones .------------------------------ ~ --------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Para  continuar con  el  desarrollo  de  la  presente  sesi6n,  le
solicito   sirva   someter   a   votaci6n   el   contenido   del   proyecto   de   acuerdo   antes
mencionado.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Seci-etario del Consejo:  Con  mucho gusto consejera presidente, antes de someter
a votaci6n el proyecto de acuerdo  retomaria las propuestas que  ha hecho la consejera
Plosselvy y la propuesta que ha hecho el consejero Cuba y que  ha sido respaldada por
otros  consejeros  electorales  en  el  sentido  siguiente,  para  efectos  de  la  precision  del

::::::-:;:-::::::Si

presente  proyecto,  daria  lectura textual  a  las  precisiones  ya analizadas en  la

;::Ilo;ncyjnsce:''i:s'a:nst:gcu:a:tnet:'se:ict::tr8°o:{Sgt,anb:i::c:nr':f8ramg:nsa,Co::i:°se:ne'+i;::°rj:nd3
violencia  politica  contra  las  mujeres  y  lo  que  debs  decir,  reforma  local  en  materia  dd
violencia  politica  contras  las  mujeres el  diecisiete  de  agosto  de  dos  mil  veinte  esas  es
la precisi6n en ese punto, en el acuerdo en la pagina cuatro en el titulo del punto quinto
de    los   antecedentes   decia   instalaci6n   de   los   consejos   electorales   djstritales   y
municipales,  la precisi6n es hasta los distritales nada mss y en el acuerdo pagina trece
las  primeras  dos  lineas  sefialaban  los  siguiente,  procurando  mediante  la  emisi6n  de
diversos   acuerdos   la   incorporaci6n   de   los   principios   de   paridad   e   igualdad   y   no
discriminaci6n,   asi  como   la   vjolencia   politica   contra   las   mujeres   y   se   le   adiciona
quedando   de   la   siguiente   manera,   procurando   mediante   la   emisi6n   de   diversos
acuerdos  la  incorporaci6n  de  los  principios  de  paridad  e  igualdad  y  no  discriminaci6n,
asi  como  para  la  atenci6n,   erradicaci6n,   sanci6n  de   la  violencia  politica  contra
mujeres,  en  el  artieulo 9  se establece tambien  que,  decla,  durante  el  proceso electora
se  atendera,  supervisara  y  prevalecera  los  principios  de  igual  y  no  discriminaci6n,  se
completa la palabra de  igualdad y de igual forma dentro de los lineamientos en la parte
considerativa  se  agreg6  que  lo que  la  consejera  Posselvy explic6  atinadamente  y  cloy
lectura textual,  por otra parte se invoca como hecho pdblico y notorio en t6rminos de lo
dispuesto en  el  artfoulo  15  parrafo  1  de  la  Ley  General  de  Medios  de  lmpugnaci6n  en
Materia  Electoral que a  la fecha en  la cual  se  dicta  la presente  ejecutoria del congreso
de  la  entidad  federativa  que  se  precisa  a  continuaci6n  no  ha  legislado  en materia  de
paridad  y violencia  poli'tica de  g6nero:  Tabasco,  derivado  las  reformas constitucio
legal,   publicado   en   el   diario   oficial   de   la   federaci6n   el   seis   de   junio   de
diecjnueve y el  trece de  abril  del  aFio en curso  respectivamente,  en  la pagina  16  llltimo
parrafo del acuerdo, tambi6n se adiciona una parte para quedar de la siguiente manera,
para    la   actualizaci6n    del    citado    reglstro   se    requerira    la   participaci6n    de    otras
autoridades como el Tribunal  Electoral,  la  Fiscalla  Especializada en  Delitos  Electorales
y el Tribunal de Justicia Administrativa de Tabasco, entre otras,  para que comuniquen
este   instituto   sobre   el   conocimiento   de   los   asuntos   con   sentencias   debidamente
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ejecutoriada  relativa a la violencia politica contra las mujeres y se adiciona e incluso de
autoridades  de  otros  del  ambito  local  y  nacional  y  por  tlltimo  el  artieulo  22  se  elimina
una parte  para quedar de la siguiente manera,  requisitos de elegibilidad ademas de  los
requisitos  establecidos  en  la  constituci6n  local  y  en  los  arti'culo  11   numeral  uno y  dos
de  la Ley Electoral acorde a lo establecido en el articulo  19 numeral  uno inciso g) de la
ley   general   es   requisito   de   elegibilidad   para   ocupar   cualquiera   de   los   cargos   de
elecci6n popular en disputa durante el proceso electoral 2020-2021  el  no tener ninguna

para  la  atenci6n  de  los  actos  que  constituyan  violencia  politica  contra  las  mujeres  y
paridad  en  el   Proceso   Electoral   Local   Ordinario  2020-2021,   quienes  est6n  a  favor
sirvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mica  levantando  la  mano  con  las  precisione
que  se  nan  hecho  en  las  discusiones  del  presente  punto  de  acuerdo;  en  ese  sentid
preguntarra  maestra Maday Merino Damian el sentido de su voto ------------------------------
Maestra lvladay Mel.ino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario del  Consejo:  Maestro David Cuba Herrera -------- I ----------------- I -----------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Cuba Herrera, a favor .--------------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcl'a .--------------------------------
Maesti-o Jos6  Oscar Guzman  Garci'a,  Consejero  Electoral:  Una  duda  aqui,  no  me
queda claro,  porque  habias sefialado sehor Secretario que  ibas  a proponer la votaci6n
primero  sobre  una  propuesta  y  luego  sobre  de  otra,  entonces  6Cual  es  la  que  va  a
quedar?-----------------..-.-------------------------------------...-------------------------------.-------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Hizo  el  analisis  de  las  dos  propuestas,   las  dos  estan
proponjendo en  este  punto de acuerdo .----------------------------------------------------------------
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman  Garci'a,  Consejero  Electoral:  Es  que  tendrias  que
hacer primero  lo  de  una  propuesta,  o sea,  lo que  sefial6 el  consejero  Cuba va a  ir,  no
va  a  ir,  como  queda .------- ~ -------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  No le escuchamos maestro Oscar.
Maestro   Jos6   Oscar   Guzman   Garci'a,   Consejero   Electoral:   Lo   que   sefialo   el
consejero   David   Cuba   queda   agregado   tambi6n   o   no   queda   agregado,   no   me
escuchas.--------------------------,----------------------------.............rfu...................................
EI  Secretario del  Consejo:  No  maestro .--------------------- ~ ----------------------------------------
Maestro  Jos6  Oscar  Guzman   Garcia,   Consejero  Electoral:   Lo  que   propuso  el
consejero Cuba va quedar agregado no queda agregado .-----------------------------------
EI  Secretario del Consejo:  Asi' va la propiiesta .--- I -------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Una moci6n por parte del maestro Vfotor .------------------.
Maestro Vi'ctor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Para aclarar que
hubieron  dos  propuestas,  una  del  consejero  Cuba  con  respecto  a  la  parjdad  en  las
comisiones,   pero  la  consejera  Bosselvy  estableci6  que  eso  pudiera  hacerse  en  un
acuerdo posterior, entonces creo que si se nos somete solamente la propuesta de parte
del  consejero  Cuba  entonces  ya  tendri'a  que  quedarse  en  este  mismo  acuerdo  esa
cuesti6n,  entonces  ya  no  quedaria  la  propuesta,  se  abandonaria  la  propuesta  de  la
consejera Plosselvy de que si en un acuerdo posterior.
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maestro Armando
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias,  aclarar  las  propuestas  de  la  consejera
Rosselvy  son  las  primeras  que  lei,   la  segunda  propuesta  incluye  lo  que  el  maestro
Cuba   dijo   no   es   incluir   lineamientos   aqul',    sino   que   se   prevea   la   emisi6n   de
lineamientos que va ser en una posterior sesi6n como se argument6 en el desarrollo de
este punto del orden del dia,  la propuesta es que se prevea la creaci6n de lineamientos
en   los  cuales   se   prev6   la   paridad   horizontal   en   representaciones  de   los   partidos
politicos  determinando si  los  mecanismos  para  su  cumplimiento  y  sus  consecuencias,
no   es  que   queda   incluidas   aqui,   aqul'  se   prev6   solamente   que   el   consejo  emitir
lineamientos    para    la         observancia    de    este    tipo    de    paridad     horizontal    e
representaciones, si quedo aclarado de esta forma continuo .------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Adelante maestro Armando .------------------------------------------
E[  Secretario del  Consejo:  Muchas gracias .------------------ ~ --------------------------------------
Maestro   Jos6   Oscar   Guzm5n   Garcl'a,   Consejero   Electoral:   Queda   aclarado
Armando  gracias .--------------------- ~ ------------------------------------------------------------------------

EI  Secretario del  Consejo:  En ese sentido reitero el sentido de su voto maestro Jos6
Oscar Guzman  Garcfa .----------------------------------------------------------- ~ --------------------------
Maestro Jos6 0§car Guzman Garci'a, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI    Secretal.io    del    Consejo:    Muchas    gracias,    maestra    Bosselvy    del    Carme
Dominguez Ar6valo -------------------------------------------------------------------------------------------
Maesti.a Posselvy del Carmen Domi'nguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez -----------------------------------------
Licenciado Juan Correa  L6pez,  Consejero Electoral:  Antes de emitir mi voto quiero
que    me    haga    una    aclaraci6n    Secretario,    yo    hice    dos    propuestas    una    que
evidentemente  se  refiere  a  la  cuesti6n  de  legalidad,  es  el  hecho  de  que  el  artieulo  5
menciona  digamos  un  inciso  que  no  corresponde,  entonces  no  se  ha  hecho  menci6n
absolutamente a eso y a mi me parece que aprobarlo de esa manera, pues es absurdo,
entonces yo quiero saber si finalmente se tom6 en cuenta o no se tom6 en cuenta .------
EI   Secretario  del   Consejo:   Muy  bien,   en  ese  sentido   maestro  Juan   haremos   la
precision, analizamos nada mas la precision si es el  inciso h) o es el  inciso g), si no mal
recuerdo  lo  que  establezca  la  ley  eso  es  lo  que  va  a  prevalecer  en  el  acuerdo,  si  le
parece  con  esa propuesta seguimos adelante .----------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electol.al:   Es  el  inciso  g)  digo,  pu
agarre  la  ley ahi es  muy facil tenerla a la mano,  o sea no hay vuelta de  hoja .---------------
EI Secretario del  Consejo:  Muy bien,  quedaria con esa precision .--- I ---------------------- |-
Licenciado   Juan    Correa    L6pez,    Consejero    Electoral:    Concurrente    mi    voto,
concurrente  mi  voto .------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Maestro no le escuchamos, si pudiera establecer ...----------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Mi voto es concurrente -----------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo,  el  sentido  de  su
voto por favor.
Maestro Vi'ctor Humberto Meji'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI   Secretario  del   Consejo:   Consejera  presidente  cloy  cuenta  que  el   proyecto  de
acuerdo   sometido   a   votaci6n    ha   sido   aprobado   por   unanimidad,   con   el   vote
concurrente del  maestro Juan Correa  L6pez,  en virtud de  que se va hacer un engrose
del presente proyecto el termino para su impugnaci6n correra hasta el momento en que
se  haga  la  notif icaci6n  respectiva .-----------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:   Gracias  sefior  Secretario  denos  a  conocer  el  siguiente
puntode[ordende]dja.......................:.2;:.:......................._......_.._..__.........______..of
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EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  el  noveno
del orden del dla es el relativo a la Presentaci6n del informe que rinde el Secretario
Ejecutivo,  respecto de la recepci6n y tramite de los recursos interpuestos en el
mes de agosto de dos nil  veinte en contra de  los actos o resoluciones de  los
6rganos   centrales   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,   de   conformidad   con   lo  dispuesto   por  el   artieulo   117,   numeral   2,
fracciones  lx  y  X  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Poll'ticos  del  Estado  de
Tabasco.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con
establecido en el artfoulo 23 numeral 3 del reglamento de sesiones,  pregunto a ustede
si  es  necesario abrir una primera  ronda de oradores por un t6rmino de  no  mss de  die
minutos.  Sefior Secretario en virtud de que nadie ha hecho uso de la voz le solicito nos
diga cual  es el  siguiente  punto del  orden  del dia .----------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  el  d6cimo  punto
del orden del di'a es el  relativo a asuntos generales .----------.-----------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seFior   Secretario,   seFioras   y   seFiores   para   el
desahogo  de  este  punto  del  orden  del  di'a  y  de  conformidad  con  lo  establecido  por  el
artieulo 23  numeral  3  del  reglamento de sesiones,  veo que tiene  levantada  el  maestro
Javier L6pez Cruz,  maestro Diego,  maestro Christian,  el  maestro Juan Correa,  maestro
David,  quien  mss,  alguien  mss que  me  haga falta maestro Vietor alz6  la  mano,  no,  en
esta primera ronda el maestro Javier L6pez Cruz en  uso de  la voz .----------------------------

entonces  yo  si  quiero  dejar  mi  precisi6n,  al  Partido  de  la  Pevoluci6n  Democratica  le
preocupa  la selecci6n  de  los consejeros distritales,  se  emiti6  una convocatoria y en  la
sesi6n de hoy se modific6,  pero a nosotros nos queda y nos causa sorpresa saber por
ejemplo de  que  la  reunion  de trabajo se dice  por ejemplo  de  que  el  examen  que  se  le
van  a aplicar a estos aspirantes lo va hacer el  propio instituto electoral,  crea suspicacia
este comentario, porque seguramente es lo que se esta pretendiendo hacer y nosotr
no  entendemos  porque  no  avanzar  en  este  tema  de  la  democracia,  cuando  en  otr
procesos  electorales,  en  el  proceso  electoral  pasado  quien  hizo  esta  evaluaci6n  fue
una instituci6n de educaci6n  superior,  hoy se comenta de que el  instituto va a elaborar
la pregunta,  que el  instituto va a hacer el examen,  entonces si crea suspicacia sobre  la
certeza  que  pueden  tener  que,   quienes  queden  como  consejeros  electorales  sean
personas  que  cumplan  con  los  principios  rectores  del  proceso,  que  sean  personas
ajenos  al  partido  politico  y  que  no  tengan  vinculos  con  el  gobierno,  desde  luego,  yo
quiero  dejar  bien  claro que  la  posici6n  del Partido de  la  Pevoluci6n  Democratica es
que este examen lo haga una instituci6n de educaci6n superior, no importa que cuesta,
porque  yo  creo  que  la  democracia  cuesta,  la  elecci6n  cuesta,  yo  no  se  si  es  verdad
esto que ustedes comentan en la reuni6n de trabajo, se deba a cuestiones de recursos
econ6micos o a cuestiones de que en un momento dado quieran ahorrar,  quieran hacer
el  ahorro  para efectos de  poner,  o poderse  hacer esta cuesti6n,  yo si ciuiero dejar bien
claro a  ustedes...  que  la posici6n del  PBD es de que  !a sugerencia es de que  se  haga
mediante de una instituci6n superior;  lo otro es que se tiene que intensificar la campafia
de  difusi6n,  porque  en  el  l}ltimo corte  que  nos dieron  el  dia de  ayer de  los ciudadanos
que  han  hecho el  tramite  para aspirar a ser consejeros electorales,  hay distritos donde
no  se  cumple  con  este  nlimero,  porque  si  bien  es  cierto  que  con  la  reforma  tenemos
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que tener seis suplentes y seis propietarios,  hay distritos donde apenas hay cinco,  hay
seis,  hay ocho entonces si creo que  se  debe  intensificar la difusi6n  de esta cuesti6n;  y
por  i]ltimo  yo  si  decirle  a  ustedes  que  en  lo  relativo  a  sesi6n,  que  por  los  tiempos
extraordinarios  que  estamos  llevando  no  se  haga  la  convocatoria  a  tiempo,   no  se
adjuntes  los  puntos que  se vayan  a tratar en  la convocatoria a tiempo,  a  la tlltima  hora
pretendan  meter acuerdos que no se pueda dar una discusi6n amplia,  no se pueda los
representantes   de   los   partidos   politicos  en  el   caso  del   PFID   no  pueda   hacer  las
observaciones   que   tenga   que   hacer,   yo   creo   que   hay   que   ir  cumpliendo  con   la
normatividad,   con   el   reglamento   que   haya,    no   se   vale   que   en   estos   tiempos
extraordinarios  no  se  vale  que  la  pandemia  sea  excusa  para  efectos  de  que  no  se
cumpla  con  la  legalidad,  yo  creo  que  la  pandemia  no  nos  puede  caer  a  todos  como
anillo  al  dedo,  yo  creo  que  hay  que  ir  cumpliendo  con  la  legalidad,  yo  creo  que  hay
acuerdos que deben ampliamente discutirse,  analizarse y yo creo que es valido que s
escuche  la  voz  de  los  partido  politicos,  porque,  precisamente  somos  corresponsable
los  partidos  poli'ticos,  asl  lo  establece  la  ley  en  la  realizaci6n,  la  vigilancia  del  proces
electoral  yo  si  quisiera  llamar a  la  legalidad,  yo  si  quisiera  decirle  que  por el  bien  de  I
estabilidad    del    estado,    ustedes   como   consejero    hagan    una    elecci6n    limpia   y
transparente  a  como  ha  venido  ocurriendo,  yo,  se  decra  en  la  reunion  de  trabajo  qu
algunos partidos no creiamos,  no creemos en  la instituci6n, si creemos en  la instituci6
solo que  la confianza se gana a trav6s de  los actos,  la  instituci6n a trav6s de  los actos
de   la   persona,   y   yo   creo   que,   la   si   la   desconfianza   surgi6   por   parte   de   esta
representaci6n cuando en  el proceso electoral  pasado fue una instituci6n de educaci6n
superior quien  hizo el  examen y  hoy pretenden de  que  sea el  instituto quien  lo  realice,
esa  es  la  desconfianza  que  hay,  por  eso  nosotros  lo  manifestamos;  la  otra  cuesti6n
presidenta es de que aprovechando el  uso de  la voz quisiera agradecer a usted com
presidenta a cada uno de los consejeros al maestro Cuba, al maestro Oscar, al maestro
Juan Correa, al  maestro Victor,  a la maestra Bosselvy las atenciones prestadas a este
servidor,   yo  como  dije  exactamente   los  representantes  de   los  partidos  politicos  no
tenemos  estabilidad,  dependemos  de  la  confianza  de  nuestro  dirigente  y  como  es
pdblico  y  notorio  la  dirigencia  de  ml  partido  ya  hizo  ptiblico  de  que  va  a  sustituir  al
suscrito   en   la   representaci6n,   yo   estoy   de   acuerdo,   soy   un   militante   acato   la
determinaci6n  de  los  6rganos  internos  de  mi  partido  y  aprovecho  la  oportunidad  para
darle  las  gracias  por  las  atenciones  que  recibimos,  yo  quiero  decirles  que  hubieron
momentos algidos  quiza  por parte  de esta  representaci6n,  pero yo quiero decirles q
como  abogado  lo  he  dicho  no  es  nada  personal,  que  como  abogado  una  vez
termina   la   contienda   olvidamos   los   agravios,   olvidamos   los   rencores   y   yo   quiero
decirles  que  la  posici6n  de  esta  representaci6n  no  fue  nada  personal  en  contra  de
ninguno,   muchas   veces   los   representantes   solo   acatamos   las   lineas   politicas   de
nuestro  partido  y  me  voy  con  la  satisfacci6n  de  creo  del  deber  cumplido  y  que  mis
manos   abierta   en   seFial   de   amistad,   muchas   gracias   presidenta,   muchas   gracias
sefiores  consejeros .----------------------------- ' ------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz  el  maestro  Diego  de  la  0  representante
del  Partido Verde  Ecologjsta
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido  Verde  Ecologista  de  Mexico:  Gracias  presidenta,  antes  de  mi  comentario,
desearle  tambien  6xito  y  suerte  en  las  empresas venideras  al  licenciado Javier  L6pez
Cruz y bueno retomando un poco el tema de los comentarios a lo mejor encontrados de
la  participaci6n  pasada,  simplemente  comentar  que,  bueno  la  preocupaci6n  en  este
caso del partido verde es principalmente a  la funcionalidad que tienen  las comisiones y
efectivamente,  pues si sabemos que hay una reforma en  materia de paridad de todo y
esto pues obviamente obedece a derecho politicos y electorales y a cargos de decisi6n
real  y  efectivas  y  en  este  caso  las  representaciones  de  los  partidos  politicos  una
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mss lo debo de comentar nuestras opiniones,  nuestros comentarios no son vincu
con  las  decisiones  que  ustedes  toman  al  interior  del  consejo,   ustedes  estan  en  la
facultad de hacer caso o no a los comentarios que nosotros hacemos, estan ustedes en
su  facultad  inclusive  de  c6mo  hace  rate  decia  el  consejero,  bueno  inclusive  de  tomar
las opiniones no, en este caso, pues en el partido verde no solamente estamos siempre
apoyando  las  acciones  afirmativas,  pero  creemos  que  tienen  que  ir  bien  sustentadas,
que tienen que  ir bien ordenadas,  hemos hechos propuestas nosotros en el congreso,
inclusive  hemos hecho propuestas tambien  para acciones afirmativas para los j6venes,
para  la  comunidad  indigena,  pero  creo  que  en  este  tema  en  particular  si  vale  la  pena
analizarlo  a fondo,  si vale  la pena que  no se tome  los comentarios de  nosotros a titulo
personal,   sino  dnicamente  en  aras  de  construir  una  mejor  operaci6n  al   interior  del
consejo,  creemos nosotros que la participaci6n de los partido politicos,  pues obedece a
eso, a que podamos nosotros opinar, comentar y ustedes,  pues sabran que opiniones y
que  comentarios  si  toman  en  cuenta,   por  supuesto  que  necesitamos  mss  mujeres
participando   en   politica,   necesitamos   mas   reformas   que   vigoricen   la   participaci6n
politica  de  la  mujer,  pero  vale  la  pena  analizar  los  alcances  de  ese  lineamiento  eri
funci6n  de  lo que  se  busca del  consejo,  no en funci6n  de  la participaci6n  por si  misma
nada mss,  o sea es que tiene que obedecer a naturaleza misma, a la naturaleza de la
reforma  de  paridad  en  todo,  en  el  cual  necesitamos  mujeres  con  decisiones  reales  y
efectivas,   no   representaciones  de   las  mujeres  simplemente  por  cuotas  de  genero,
quedo   atento   y   es   cuanto   la   participaci6n   del   partido   y   nuevamente   exito   en   las
empresas venideras amigo Javier L6pez,  saludos a todos .---------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro  de  la  a,  en  uso  de  la  voz  el  maestro
Christian  representante  de  Morena,  Cristian .-------- I -------------------------------------------.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario
Morena:    Si    muchisimas    gracias    presidenta    consejera,    pues    antes    que    nad
comenzando  diciendo  felicitando  al  compafiero  L6pez  Cruz  que,  yo  tengo  una  ampli
trayectoria  que  lo  conozco,  se  que  tiene  muchas  capacidades  y  yo  creo  que  en
ptoxima  encomienda  que  se  le  otorguen  pues,  tambi6n  clara  lo  mayor  de  61,  much
exitos  en  tu  vida  y  en  cuestiones  profesionales  y  por  otra  parte  comentarles  tambi6n
que exhorta a la representaci6n de Morena a este consejo a que en el momento de que
se hagan las modificaciones, que se tengan que hacer a los acuerdos que hoy aqui se
discutieron  o  que  se  puedan  discutir  con  sesiones  anteriores,   pues  pongamos   un
poquito  de  orden,  porque  a  veces  los  partidos  politicos  no  sabemos  ni  como  qued
hay opiniones de  uno,  hay opiniones de  otra,  entonces yo  les  sugiero  a todos  los q
participan  mss  en  observaciones  que  es  valido  que  sea  tambi6n  en  esta  sesi6n  de
consejo,  porque es una de  las facultades que tenemos tanto los partidos politicos,  pero
ustedes  como  consejeros  nosotros  pues  simplemente  damos  opiniones  ya  lo  dijo  el
compafiero  Diego  no  son  vinculantes,  simplemente  de  aportaciones  y  si  ustedes  la
toman  en  cuenta y si  no  bueno  pues,  ya  en  otra via jurisdiccional  se  va  hacer,  pero si
que  pongan  un  poquito  de  orden  y  que  al  momento  de  que  si  se  estan  haciendo
observaciones,  pues,  aunque  un  dia  antes  a  unas  horas antes  de  que  inicie  la  sesi6n
se  les envi6 por escrito para que tambi6n el Secretario este en la disponibilidad de que
est6  atento  a  lo  que  esta  comentando  los  consejeros  en  sus  observaciones  y  n
tambi6n  tengamos  bien  claro  c6mo  queda  en  si  los  acuerdo  ya  una  vez  que  sean
notificados porque notros anotamos,  pero ya en el momento de la votaci6n de c6mo va
ir   quedando,    pues   es    un   comentario   aqur,    otro   comentario   aca   y   nos   dejan
pfacticamente en  la misma y no sabemos y le  perdemos el  hilo en automatico a  lo que
quiere    proponer   y   por   otra   parte,    hacer   menci6n   y   hacer   constar   de   que    la
representaci6n de  Morena no esta en desacuerdo en que sea paridad o que  le demos
participaci6n  a  la  mujer en  ningi]n  momento  Morena  ha sido un  partido que  le  ha dado
aperturaalasmujeres,slmelopermlte::/c3o2nse]erocubayolevoyahacerllegaruntl



lNSTITUT0 ELECTORAL Y DE PARTICIPACION
CIUDADANA DE TABASCO

•`Tu parllejpeclch, es nue8tro

cornpromiso"
ACTA:  13/OF` D/2808-2020

informe  de  las  actividades  de  las  mujeres  que  ha  venido  haciendo  el  partido  Morena,
que la consejera Plosselvy no me va dejar mentir ella si sabe qui6n esta al frente de esa
Secretarla de  la  mujer en  nuestro partido y que  esta  haciendo  las cosas para que  las
mujeres  sobresalgan  en  la  vida  politica  y  sobre  todo  sean  parte  importante  dentro  de
las  designaciones  de  la  candidatura  de  Morena  para  este  proximo  proceso  electoral  y
otra  nuestros estatutos cumplen  totalmente con  la ley,  con  la constituci6n  y con  la  Ley
General de  Partido  Politicos, tenemos una secretari'a,  tenemos una cuota que se tiene
que   cumplir   para   la   integraci6n   de   nuestros   6rganos   internos   es   importantisimo,
tenemos una secretaria de la mujer,  se le esta otorgando mss del tres por cientos que
marca la ley para participaci6n de  la mujer sin  liderazgo que  marca nuestros estatutos,
entonces si cumplimos y claro que  lo  sabemos,  claro  que  hemos  leido  la constituci6n,
la Ley General de  Partido Politicos,  estamos bien entendido,  porque si  no leemos estas
normas juridicas que  son  los que  nos  rige  nuestra actividad  aqui en  este consejo
la actividad  del  partido yo creo  que  no,  para que  estamos aqui',  entonces si  dejar
claro que  la  representaci6n de  Morena ya  lo ha dicho y  lo esta sosteniendo, tan es
que  en  la  representaci6n  que  ostento y que  me acompafia esta  la  licenciada Olga
ha estado con ustedes el algunas sesiones, porque ella tambj6n ha como hemos dicho
paridad ella es representante del lNE titular y yo soy el suplente, entonces si cumplimos
los  partidos  politicos,  sobre  todo  Morena  si  cumple  con  la  paridad  y  sobre  todo  darle
esa  participaci6n. ..y nacional  sobre todo ahi' ven  en  el  congreso  del  estado como esta
integrada   nuestra  fracci6n   parlamentaria,   o   sea   en   ningdn   momento   estamos   en
descuerdo,  simplemente  que  cuando  toquemos  tema  como  parte  de  la  presentaci6n
que ya se  dio  hace  un  momento en  la discusi6n tomemos con  mucha delicadeza ya  lo
comento el compahero  Diego  lo que se quiere en el consejo es que haya ese trabajo,
que fluya, ese trabajo entre comisiones y entre el propio consejo estatal, entonces deja
claro  la  presentaci6n  de  Morena  esta  totalmente  de  acuerdo  con  la  cuesti6n  de  I
paridad de g6nero y los seguiremos haciendo y bueno ya cuando se llegue el momento
de  discutir  ese  punto  que  se  puede  realizar  en  un  acuerdo,  pues  ah`  veremos  c6mo
sustentan y c6mo vamos a defender nosotros como  partido  esa posici6n,  no estamos
en  contra en  ningun  momento,  simplemente  aclarar que  Morena si  esta cumpliendo,  si
esta   estableciendo   lo   que   dice   la   Ley   General   de   Partido   Politico   establecer   su
porcentaje,  ya le vuelvo a  repetir le voy a  mandar un  informe detallado de  la secretaria
de  la  mujer  al  compaFiero  Cuba  al  consejero,  para  que  vea  que  si  algunos  partidos
estan   cumpliendo,   quizas   otros   no,   pero   nosotros   si   estamos   dando   cumplien
totalmente  a  esa  parte ,  es cuanto .-------------------------------------- I -----------------------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el Consejero Juan Correa L6pez .------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  Gracias  consejera
presidenta por el  uso de  la voz,  me voy a  referir a en  principio a que,  pues yole  deseo
en  lo personal  al  licenciado Javier L6pez Cruz lo mejor en  la vida profesional,  personal
y en todas las actividades que emprenda,  ha hecho el papel que le corresponde como
representante  de  un  partido  politico  aqul ante  el  consejo,  siempre  ...su  postura de  su
partido  con  mucha  claridad  y  con  mucha  contundencia  y  por  supuesto  que,  hubieron
propuestas que  nos  movieron  a  reflexi6n  y que  nos  ayudaron  tambi6n  a  encauzar  I
actividades del  consejo,  Javier  Muchas gracias  por esas  aportaciones  que  hiciste
deseo lo mejor y paso a lo siguiente, a mi me parece que es muy temprano para estar
meti6ndole ruido al  proceso electoral  innecesariamente,  por lo siguiente, yo creo que la
cuesti6n que aqui ya ventilo tambi6n el  representante del  PPID de que,  hay el prop6sito
de   que   propio   instituto   realice   las   evaluaciones   de   quienes  van   a   ser  consejeros
distritales  y  vocales  de  las  juntas  distritales,  si  ya  tenemos  algo  aprobado  y  que  ha
dado resultados me parece que en estos momentos tratar de meter ruido no es lo mas
conveniente para la instituci6n,  me  parece que ahi estan  las instituciones, y lo decl'a en
la  reuni6n  de  trabajo,  esta  la  Universidad  Juarez  Aut6noma  de  Tabasco  que  ya  ha
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como  les dije  tambi6n  en  la  reuni6n  de trabajo,  la  institucj6n  de  la  UNAM  que  nos  hizo
el PPEPET, asi que, pues, a mi parece que debemos de reflexionar muy bien ese paso
que  se  pretende  dar para  la evaluaci6n  de quienes desean ser consejeros distritales y
vocales en las juntas distritales,  asi que,  pues bueno yo dejo eso para que  lo sigamos
reflexionando y creo que hay temas dentro del consejo que nos deben mover a buscar
el mayor consenso posible para que  las cosas salgan de la mejor manera como todos
queremos,   asi  que,  pues,   bueno  pensemos  muy  bien  este  paso  o  todos  los  que
debemos de dar para que tengamos un proceso electoral ejemplar.  Muchas gracias .----
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz  el  maestro  David  Cuba  Herrera  en  esta
prjmera ronda de oradores,  maestro no le escuchamos .-------------------------------------------
Maestro   David   Cuba   Herrera,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   consejera
presidenta, creo que, no hace falta que el consejero representante de Morena me hag
llegar la  informaci6n  de  la  Secretaria de Acci6n  Femenil  o  lo que  corresponda,  porque
no estamos  hablando de  esa participaci6n,  estamos hablando de  la participaci6n antes
los  consejos estatal  y de  las comisiones,  y  bueno  no  me  ha  extrafiado que  haya  una
resistencia un tanto quizas no tan clara,  pero si  una resistencia velada que quiere decir
que,  asl ocurri6 tambi6n cuando se  promovi6 la paridad en  las candidaturas cuando se
cre6  los ljneamientos,  sin  embargo,  la paridad en  todo finalmente va  llegar,  yo no se si
lleguen    unos    lineamientos   que    expide   el    consejo,    si    no   mss   adelante,    estos
lineamientos ya pasaron una vez por una comisi6n de g6nero en la que yo participaba y
fueron  aprobados,  hubo  resistencia  incluso  en  el  propio  consejo,  fueron  aprobadas
cuatro  tres  y  lamentablemente  aun  cuando  se  establecieron  como  estos  lineamientos
con  las  convenciones  que  se  mencionan  ahi  como  Blendopara,  la  que  establece  la
ONU  que  es  para  erradicar  toda  la  forma  de  violencia  de  la  mujer  aqui  se  enumera
tambien y algunas otras como la ley para  „.Iey general en este caso y tambi6n  la local,
sin  embargo,  lamentablemente  estos  lineamientos  se  consideraron  que  eran  estaban
regulando   una   materia   federal   equivocadamente   por   supuesto,   creo   que   quienes
estuvieron juzgando ese asunto hoy deben de  reflexionar mss profundamente en esos
lineamientos que abrogaron,  porque,  asi la corte tambi6n se  ha equivocado y ha tenido
que abandonar algunos criterios, creo que la equivocaci6n que tuvo y juzgador de estos
lineamientos,  hoy  le  nace  con  las  nuevas  disposiciones  un  nuevo  parang6n,  un  nuevo
derrotero  en  la  y  es  un  tema  profundamente  reflexivo,  porque  siempre  tendremos  la
oportunidad  de  reflexionar de  lo que  hemos hecho y  lo que vamos a  hacer,  dicho esto
quiero   decir   y   lo   digo   como   una   reflexi6n    general   no   necesariamente   hay
destinatario   especifico,   sino   lo   digo   por   es   una   reflexi6n   amplia,   quiero   tambi6n
referirme  en  esta  primera  intervenci6n  y  desearle  exitos  al   licenciado  Javier  L6pez
Cruz,  quien  deja una representaci6n desarrollada creando un estilo al que  le fue fiel en
el  debate y al  expresar sus  puntos de  vista al  momento de  la dinamica de  la discusi6n
de  los  proyectos  de  acuerdo  y  en  la  reuniones  de  trabajo,  siempre  expresando  de
manera  clara y contundente  sus puntos de  vista,  siempre  lo dije  ya fiel  a  un estilo  que
creo  en  sus  intervenciones,  yo  recuerdo  que  el  licenciado Javier  L6pez  ha estado con
el consejo,  pues yo creo que cuando nosotros llegamos ya estaba como representante
no sabria yo decir si unos diez aFios en  la representaci6n, yo lo vi  una ocasi6n tarn
en   la   representaci6n   que   tenia   en   el   lFE   ahora   lNE,   asf  que,   tiene   una   amplia
trayectoria  en  6rganos  colegiados  de  en  representaci6n,  creo  que  probablemente  lo
veremos  nuevamente  en  alguna  actividad  frente  a  6rganos  colegiados,  habida  cuenta
que  siempre  ha  sido  litigante,  asi  que,  le  deseo  exitos  en  su  vida,  tuvimos  a  veces
punto  de  vista  encontrados,  a  veces  puntos  de  vistas  comunes,  pero  como  61  lo  dijo
hace  un   momento  todo  ha  sido  en  aras  de  construir  los  acuerdos  y  de  expresar
nuestras  ideas de  manera libra como se  hace y se  ha  hecho en  este  6rgano electoral
como  la  casa  de   la  democracia,   entonces,   creo  que   merece   reconocimiento  a  su
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trabajo y le deseo muchos 6xitos en  lo que emprenda aparte de que es un  litigante c
una amplia trayectoria,  6xito Javier .-------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias maestro  David  Cuba  Herrera,  abrimos  la segunda
ronda   de   oradores   alguien   quiere   integrarse   a   esta   segunda   ronda,   la   maestra
Rosselvy,  el  maestro  Vietor  estan  anotados,  alguien  mss  a  parte  de  ellos  que  quiera
ingresar a esta segunda  ronda de oradores,  maestro Jos6 Oscar,  bien abrimos con  la
maestra  F}osselvy,  adelante  maestra .------------------------------ ~ ------------------------------------
Maestra  F]osselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:  Muchas
gracias  presidenta,  bueno primeramente felicitar al  licenciado Javier  L6pez Cruz por la
trayectoria que tuvo como representante del  PBD ante nuestro instituto y un abrazo y el
mayor de los 6xitos, sin duda sobre saldra tambien en  los nuevos proyectos que tenga,
quisiera  tomar  este  espacio  para  hacer  una  aclaraci6n,  porque  en  este  inter  me  han
estado  preguntando  por el  detalle  que  tuvimos  durante  la  sesi6n  que  se.,.aclarar que
respecto a las representaciones ante los consejos distritales esto fue aprobado y quedo
pendiente  para  hacer  analizado  la  propuesta  del  consejero  David  Cuba  respecto  a  I?
representatividad  en  las  comisiones  del  consejo  local,  lo  que  aprobamos  hoy  fuer
lineamientos   para   sancionar,   erradicar  la  violencia   politica  contra  las   mujeres  y
paridad   en   estas   representaciones   de   los   consejos   distritales,   tambi6n   quisiera
reconocer  la  propuesta  que  hace  el  licenciad  Christian  respecto  a  las  observaciones,
por   respeto  al   trabajo   de   todas   las   personas  que   conformamos  el   consejo  tanto
consejeros coma  representantes  de  partido,  asi como el  secretario  el  personal jurfdico
que  si  hacemos un analisis o una  reflexi6n,  hay algunas observaciones que se pueden
pasar  o  circular  de  forma  econ6mica  aunque  sea  una  noche  antes,  lo  hemos  hecho
muchisimas  veces,  sabemos  que  este  trabajo  es  de  veinticuatro  por  siete  y  que  lo
podemos continuar haciendo de esa  manera a fin de  que todos estemos en  la misma
sintonia y hagamos las eficientes las sesiones de consejo que como ya han comentado
deben tener una solemnindad y no estar interrumpiendo de  manera abrupta lejos de  lo
que  dice  el  reglamento  de  sesiones  y  finalmente,  pues,  con  mi  tema  yo  estoy  muy
contenta de lo que se ha logrado hasta ahora y como ha comentado el consejero Cuba
esto es gradual paso a paso,  esta lucha no es de ayer,  ni  de  antier,  tiene  siglos que  la
mujer  ha  buscado  posicionarse  y  entiendo  perfectamente  que  lo  que  se  logre  aunque
sea  pequefio es  un  gran  paso y que  poco a poco  pues,  entraremos en  esta dinamica
que   mss   bien   estar  en   las   leyes   o  en   lineamientos   deben   proyectar  en   nuestra
ideologi'a,  en  nuestra forma de  pensar,  en  nuestra educaci6n,  en  nuestra  idiosincrasia,
entonces,  pues el  llamado es a comprar este  nuevo  paradigma de vida,  no nada  mss
para  postulaci6n  o  la  integraci6n  de  6rganos  un  estilo  de  vida  persona,  en  el  que
hombres y mujeres gocemos de esa real  igualdad que es la pretensi6n de todas estas
instancias  internacionales y de todas estas convenciones desde  hace  muchos afros y
que  ha costado mucho que se vaya integrando y que si M6xico es punta de lanza en el
tema  de  la  ley,  pues,  que  hagamos  todo  el  esfuerzo  posible  que  en  el  tema  de  la
educaci6n y de la cultura realmente vaya permeando en nosotros, muchisimas gracias.
La   Consejera   Presidente:   En   uso   de   la   voz   el   maestro   Victor   Humberto   Mejfa
Consejero  Electoral .------------------------------------------------ I ------------------------------------------
Maestro  Victor   Humberto   Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Muchas  graci
maestra,   pues,   despedjr  al   consejero  Javier   L6pez  Cruz   del   PBD   agradecerl
acompaF`amiento  muy  puntual  que  ha  hecho  de  las  actividades  de  este  instituto,  no
nada  mas  dentro  del  instituto,  sino  tambi6n  fuera  del  instituto  y  bueno  pues  tambien
reconocerle  la  labor  que  realiz6  para  aportar  sus  conocimientos  y  que  en  algunas
ocasiones  incidieron  en   la  toma  de  decisiones  que  este  consejo  ha   realizado  con
respecto  a  diversos  acuerdos,  y  desearle  6xito  en  las  nuevas  encomiendas  que  su
partido   le   of rezca  y  bueno   relacionado  con   este   tema   en   lo   que   respecto   a
cuestiones  que  se  han  aqui  analizado  relacionado  con  si  las  representaciones
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6rganos  de  decisi6n  o  no  pues,  acabo  de  mencionar...incidieron  algl]n  momento  muy
imponantes  ...algunas  votaciones  da  un  poco  de  reversa  en  algunas  decisiones  que
estamos.. .y esto tiene sentido comentarlo,  porque  las representaciones de  los partidos
pues no son 6rganos de decisi6n directa,  pero si  inciden y reestructuran tambien en  las
decisiones que se toman,  entonces dicho lo cual,  el argumento de que es   necesaria la
paridad tambi6n en  las representaciones yo creo que es muy fuerte y que es innegable
que son 6rganos, si bien no tienen derecho a voto, no los veo, si me estan escuchando
a  bueno,  es que  se  congelaron todos .------------------------------ ~ ------------------------------ `------
La  Consejera  Presidente:  Ahora  si  ya  no  escuchamos  al  maestro  verdad,  ya  no
podemos escucharle maestro Victor no s6 si me esta escuchando .----------------------------
Maestro Vfotor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Maestra, pido que me
detenga el tiempo porque son fallas t6cnicas
La Consejera Presidente:  Asi lo hicimos .-------------------------------------------------------------
Maestro  Vietor  Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electol.al:  A  bueno  much
gracias, entonces es una prueba mas fehaciente de que la importancia de la paridad
las  representaciones  se  pudiera  hacer  un  analisis  de  c6mo  se  aplicaria  no  y  en
acuerdo, pues que quede que se analizara esta posibilidad, bueno eso es con respec
a la paridad que se comentado y tambien con respecto a lo que manifesto el conseje
de  Morena echar a andar yo creo que  seria  buena  idea  las votaciones en  lo  particu
para que quedara   muy claro cuales son las adecuaciones que van finalmente a qued
y  cuales  no  de  manera  individualizada  y  ademas  si  se  pudiera  hacer  por  ahi  una
modificaci6n  al  reglamento  que  se  pudieran  abrir,  digo  yo  s6  que  seria  pues  mucho
mss tardado  pero  se  puede  analizar  o  valorar  abrir  ronda  por cada  modificaci6n  en  lo
particular  o  simplemente  pues,  se  someta  a  votaci6n  ya  que  quiera  en  las  rondas
ordinarias  defender  su  puntos  o  manifestarse  en  contra y  a  favor de  una  modificaci6n
en  lo particular,  pues que  lo  haga,  pero creo  que  de  esa   manera  se  pudiera superar
esa parte y bueno hasta ahi mi comentario, muchas gracias.
La Con§ejera Presidente:  Gracias maestro Vietor,  en uso de la voz el consejero Jos6
Oscar Guzman.
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral:  Gracias presidenta,
he  solicitado el  uso de  la voz en  esta  ronda  para de  igual  manera  unirme a pues a  las
felicitaciones que  le  han  hecho  llegar a nuestro compaflero tambien  de trabajo,  porque
ha sido el  maestro Javier en toda esta labor que  ha desarrollado,  pues ya nada  mas 61
me  antecedi6  unos  dias,  yo  estoy  de  igual  manera  unos  dias  ya  dejar  el  consejo  y
felicitarte  Javier  porque    la  verdad  en  lo  personal  tambi6n  pues  yo  me  enriqueci  co
mucha  de  tus  aportaciones,  eres  una  gente  muy conocedora  de  la  materia,  eres  una
gente  que  ha  bregado en  esa lucha  incansable  y ere  una gente  muy  leal  al  partido,  no
eres una gente que ande brincando de un lado a otro, yo creo que te has conducido en
una sola linea y eso pues hay que reconocerlo tambien de esa manera, cr6eme que en
verdad  tu  aportaciones  para  mi  siempre  fueron  muy valiosas  como  lo  he  sefialado  yo
desde que estuve en el  lnstituto  Federal  Electoral  al frente tambien  del consejo distrital
04  pues  lo  deciamos  no  donde  comparti  tambien  muchas  experiencias,  donde  vivi
muchas  experiencias  con  mi  querido  amigo  que  en  paz  descanse  F`oberto  F6lix,  pues
veiamos  como  a  traves  de  ustedes  las  aportaciones  que  hace  los  partidos  politicos
enriquece   mucho   al   trabajo   que   desarrollamos en   los   6rganos   colegiados   de
instituciones  electorales,  entonces  yo  creo  que  has  dejado  un  aporte  muy  valioso
Javier,  yo  estoy  muy  cierto  y  seguro  de  que  lo  seguiras  haciendo,  porque  eres
gente  insisto  incansable  y  solo  td  sabes  c6mo  le  hace  o  que  vitaminas  tomes  p
estas  al  diario  en  todo,  era  de  las  gentes  o  de  los  pocos  representantes  que  yo
conocido  en  todo  estos  afios  que  no  fallan  a  una  sola  de  las  sesiones  que  siem
estas presentes y que corres de un consejo a otro muchas veces, porque tambien ti
luego la representaci6n federal, asi es que pues todo esto que tu has sembrado Ja
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seguramente te seran cosechas que iras todavia recogiendo, porque te esperan seguro
estoy muchas cosas mss y bueno que puedo decirte que Dios te siga acompafiando en
ese   camino,   en   esa   lucha  y  esto  es  una   rueda  de   la  fortuna  Javier  siempre   se
encuentra uno y maxime nosotros como colegas en la misma producci6n que es una de
las  mejores  que  hay  en  el  mundo,  siempre  lo  he  dicho,  el  derecho  es  algo  super
fundamental yo sigo enamorado de mi carrera es una gran  profesi6n y yo se que ttl  las
has enaltecido  y  la seguiras enalteciendo,  enhorabuena Javier,  mucho 6xito y  muchas
felicidades, seria cuanto presidenta muchas gracias .----------- ~ ------- ~| ------------------------ I-
La  Consejera  Presidente:  Bien  pregunto  a  ustedes si  es  n  Cesario abrir  una tercera
ronda de oradores por un t6rmino de no mss de tres minutos, bien antes de que demos
por  concluida   esta   sesi6n,   yo   si   quiero  tambi6n   unirme   al   agradecimiento   por  su
partjcipaci6n activa,  institucional del Licenciado Javier L6pez Cruz, quien ha estado con
nosotros  por  parte  del  Partido  de  la  F`evoluci6n  Democratica  que  como  representante
bien  lo  han  in.encionado aqui desde  que  nosotros  llegamos  al  instituto 61  se  encuentr
trabajando y  haciendo  posible  que  estos  trabajos  tambi6n  sean  por  parte  del  instituto;
quiero decir que todos .los que estamos sentados en  la mesa del  consejo sabemos de
la   representaci6n  tan   importante   que   debe  tener  todos   los  que   contribuyen   a   los
acuerdos,  a  los  proyectos,   las  mesas  de  trabajo,  los  trabajos  previos  a  la  jornada
electoral  en  los cuales,  yo si  podria  decir tambi6n  al  igual  que  mis compaF`eros que  el
acompafiamiento  lo  hemos tenido en todo  los  momentos que  se  nan  dado aqui en  el
instituto  por parte  del  licenciado Javier L6pez Cruz en  representaci6n  de  su  partido,  le
deseamos  lo  mejor al  licenciado Javier a  donde  usted  vaya y  sabemos  que  el  6xito  lo
lleva  siempre  uno  y  sabemos  que  el  6xito  sera  para  usted,  por  ese  compromiso  tan
institucional  que  tiene  ese  compromiso  tambien  academico  y  ese  compromiso  con  el
derecho  electoral,   61   se   ha  anotado  tambien   aqui  dentro  del   consejo,   muchisimas
gracias  por su  participaci6n  y  le  deseamos  lo  mejor;  asi  mismo  quiero  hacer  menci6n
sobre  ayer  en  la  reuni6n,  bueno  en  la  reuni6n  de  trabajo  que  tuvimos  previa  a  esta
sesi6n,  si  efectivamente  hablamos  de  la  posibilidad  de  hacer  el  examen  dentro  del

Juarez Aut6noma de Tabasco y que siempre  hemos tenido esta comunicaci6n para los
examenes  y  hemos  enviado  ya  la  solicitud  y  lo  enviamos  tambien  previamente  en  el
mes  de   en-ero,   pero  sabemos   muy   bien   que   hubieron   cambios  en   la   unive
entonces y luego bueno sucedi6 lo de  la pandemia y estamos de nuevo en esta charl
para echa`r a afidar los trabajos con nuestra maxima casa de estudios aqui en el estado
de Tabasco,  sabemos que seran trabajos exitosos para todos,  asi mismo se  muy bien
que  tanto  el  consejero  David,  como  el  consejero  Oscar,  bueno  es  una  sesi6n  previa
antes de que se vayan,  pero,  pues tampoco quiero dejar pasar que bueno todavia nos
queda  un  mes  de  trabajo  con  ustedes  les  agradezco  hasta  el  momento  todo  lo  que
ustedes  nan  aponado  y  por  supuesto  los  grandes  aportes  en  materia  electoral,  en
materia  de  organizaci6n,  en  especifico  en  materia  de  integraci6n  y  bueno  en  materia
tambi6n de log trabajos de  la jornada electoral,  que hasta el dla de  hoy han estado
nosotros,  yo se  muy bien  que  estos trabajos continuaran  con quienes en  su  mo
est6n  integrando este consejo,  gracias cloy les  deseo desde el  di'a de  hoy a todos los
que  estamos  aqui,  que  estemos  preparados  porque  estamos  muy cerca  del  inicio  de
nuestro  proceso  electoral,  enhorabuena,  veo  los  trabajos  en  materia  de  paridad,  por
supuest6   que   no   solamente   en   materia   de   paridad,   sino   tambi6n   en   materia   de
violencia...Ios  trabajos  hecho  por  el  equipo  de  trabajo  muy  individual  de  la  maestra
F`osselvy  Dominguez,  reconozco  ese  trabajo  con  honestidad  creemos  que  lo  que  ha
dado como resultado a trav6s de estos lineamientos nos van a servir a nosotros como
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instituto para  procurar el  bien y ese  piso parejo entre  los generos al  momento de estas
jornadas que  nos  llevaran,  estas jornadas que vienen  a! final  de este  inicio del  proceso
electoral,   pues  muchisimas  gracias  a  todos,  seri'a  cuanto  de  mi  parte,   le  pediria  al
sefior  Secretario,   me   esta   pidiendo   el   uso  de   la  voz  el   sefior  Secretario  tambien
adelante  maestro Armando .----------------------------- ~ --------- ~~ ---------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Muchas gracias consejera presidente, no podia dejar pasar
la  oportunidad  tambi6n  de  ponerme  a  las  felicitamos  para  la  representaci6n  del  PRD,
sin  duda toda  una 6poca,  una  gran  escuela y quienes  lo sucedan  seguramente  seran
personas con  mucha capacidad,  con  mucho entendimiento de  la materia y tambi6n  me
gustarla maestra  hacer el comentario  referente a nuestras convocatorias,  consejerras y
vocalias,  el  propio  acuerdo  018  aprobado  por  el  consejo  estatal  previa  las  dos  vias
tanto  que  fuera  el  instituto  que  lo  hiciera,  como  una  instituci6n  de  educaci6n  super

alas dos vlas estan  precisas,  marcadas y aprobadas y no  impugnadas  por este
superior  de  direcci6n,  es  por  eso  que  la  reunion  de  trabajo  se  hizo  referencia  a  e
pero precisamente eso era la idea y salieron las aportaciones y las ideas de que
fuera a trav6s de  una instituci6n de educaci6n superior,  como ya  usted  lo ha  informa
y  me  gustaria tambi6n  comentar que  con  base  al  analisis  que  semanalmente  nos  v
enviando sobre el avance de las convocatorias se han tomado las medidas necesar
para que en aquellos distritos donde ha habido una baja afluencia se haga un perifon
en estos l]ltimos dias,  reafirmando nuestras convocatorias y de igual forma se tiene una
estrategia en  redes sociales  para que  sea muy preciso a  qu6 tjpo de ciudadano debe
de  llegar nuestra convocatoria y tambien comentar que,  tratandose de  las vocali'as que
se  requieren sesenta y tres tenemos una particjpaci6n de cuatrocientos tres ciudadanos
y  para  las  consejerias  que  se  van  a  requerir doscientos cincuenta y dos tenemos  un
total  de  trescientos  treinta,   maestra  seri'a  lo  que  querla  comentar  tambi6n.   Muchas
gracias.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:   Gracias  maestro,   nos  daria  a  conocer  por  favor  sefior
Secretarjo el  siguiente  punto del  orden  del  dia .----------------------------------- I -------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente, el dltimo punto del
orden del dia corresponde a la clausura de esta sesi6n --------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seFior  Secretario,   habiendo  sido   agotados   los
puntos  del  orden  del  di'a  y  siendo  las trece  horas  con  cincuenta  y  un  minutos  del  dia
viernes   veintiocho  de   agosto   del   aFio  dos   mil   veinte,   declaro  formal   y   legalmente
clausurados   los  trabajos   relativos  a  esta  sesi6n   ordinaria   del   Consejo   Estatal  del
lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana de Tabasco.  Muchas  gracias,  y pasen
muy  buenas tardes .------------- I ---------------- I ------------- ~-~ -------------- I ------- I ---------------------

Constando  la  presente  acta  de  treinta  y  dos  (32)  hojas,  misma  qu
sesi6n  ordinaria  efectuada  el  di'a  treinta  (30)  de  septiembre  del
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Mtra. Maday rvlerino Damian
Conseje ra Presidente

Mtro. Armando Antonio F]odrfguez C6rdova
Secretario del Consejo

3 1 /32

isiero

probada  en
mil   veinte
hacerlo.   -



lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACION
CluDADANA DE TABASCO

"Tu por{Iclpacl6r\, os nue9tro

comprorrl)so..

Mti-o. David Cuba Herrera
Consejero Electoral

Partido Verde Ecologista de Mexico

MORENA

32/32

ACTA:  13/ORD/2808-2020n


